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Le président de la République inaugure et inspecte 
d’importants projets de développement à Djelfa

Le président de la République préside une rencontre 
avec des représentants de la société civile à Djelfa

Représentants de la société civile et notables de Djelfa 
soutiennent les démarches du Président de la République 

dans l’édification de l’Algérie nouvelle

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a effectué, dimanche, une visite 
de travail et d’inspection dans la 
wilaya de Djelfa durant laquelle 
il a procédé à l’inauguration 
et à l’inspection de plusieurs 
projets de développement 
d’envergure s’inscrivant dans 
le cadre de la concrétisation 
de ses engagements envers les 
citoyens de cette wilaya.
Un accueil populaire des plus 
chaleureux a été réservé au 
président de la République par 
les citoyens de Djelfa, qui ont 
salué sa parole tenue sur ses 
engagements envers le peuple, 
notamment en ce qui concerne 
le développement dans 
cette wilaya, qui a bénéficié 
d’un vaste programme 
complémentaire, ainsi que 

de plusieurs projets, que le 
président de la République 
s’était engagé à concrétiser lors 
de sa campagne électorale en 
2019, et qui ont été inspectés 
lors de cette visite.
A l’entame de cette visite, 
où il était accompagné 
du Chef d’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, et d’une 
importante délégation 
ministérielle, le Président 
Tebboune a procédé à la mise 
en service de la ligne ferroviaire 
Boughezoul (Médéa)-Djelfa-
Laghouat et à l’inauguration 
d’une gare multimodale de 
transport de voyageurs et de 
marchandises.
Le président de la République 
a également procédé à 
l’inauguration du Centre 

anti-cancer (CAC) Colonel 
Moudjahid Ahmed-Bencherif, 
réalisé sur une superficie 
d’environ 5 hectares, pour un 
coût de plus de 6 milliards de 
DA.
Ce projet vital dispose d’un 
matériel médical de pointe 
et d’un système numérique 
avancé, ainsi que de plusieurs 
structures de santé encadrées 
par une équipe médicale 
hautement qualifiée, à même 
de répondre aux besoins de la 
population de la wilaya et des 
régions voisines.
Dans la région d’El Maalba 

(commune de Djelfa), le 
président de la République a 
donné le coup d’envoi du projet 
de relance du barrage vert dont 
la première phase prévoit le 
boisement de 400.000 hectares 
d’ici à 2026.
Le projet de relance du barrage 
vert vise à porter la superficie 
totale de ce barrage, qui couvre 
le pays d’est en ouest, de 3,7 à 
4,7 millions d’hectares dans les 
zones steppiques à travers 13 
wilayas et 183 communes.
Le président Tebboune a 
en outre inauguré l’annexe 
de la faculté de médecine à 
l’Université Ziane-Achour, 
relevant de la faculté de 
médecine de l’Université 
d’Alger 1.
L’introduction de la spécialité 
de médecine au titre de la 
rentrée universitaire 2023/2024 

est venue concrétiser les 
engagements du président de 
la République à l’égard des 
enfants de la région.
Lors de sa visite dans la wilaya 
de Djelfa, le Président Tebboune 
a aussi annoncé le lancement, 
en 2024, du 3e programme de 
réalisation de logements dans 
le cadre de la formule Location-
vente “AADL 3”.
Le président de la République 
a achevé sa visite par une 
rencontre avec des représentants 
de la société civile de Djelfa 
pour écouter et répondre à 
leurs préoccupations.
A cette occasion, une minute 
de silence a été observée à 
la mémoire des Palestiniens 
tombés en martyrs dans 
l’agression barbare incessante 
menée par l’entité sioniste 
contre la bande de Ghaza.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé, dimanche après-

midi, une rencontre avec des 
représentants de la société civile 
à Djelfa, et ce, dans le cadre de 
la visite de travail et d’inspection 
qu’il effectue dans cette wilaya.

Le Président Tebboune a décidé 
d’achever sa visite dans la 
wilaya de Djelfa, où il a inauguré 
d’importants projets vitaux, 
par une rencontre avec des 
représentants de la société civile 
pour écouter et répondre à leurs 
préoccupations.

La rencontre s’est tenue en 
présence du Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, des membres 
de l’importante délégation 
ministérielle accompagnant le 
président de la République, du 

wali de Djelfa, des notables de la 
région et des élus locaux. 
A cette occasion, une minute de 
silence a été observée à la mémoire 
des Palestiniens tombés en martyrs 
dans l’agression barbare et brutale 
menée par l’entité sioniste contre 
la bande de Ghaza.

Les représentants de la 
société civile et les notables 
de la wilaya de Djelfa ont 

exprimé, dimanche, leur soutien 
aux démarches du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à édifier 
l’Algérie nouvelle et hisser haut sa 
voix dans les fora internationaux 
pour soutenir les causes justes.
Lors de sa rencontre avec les 
représentants de la société civile 
dans le cadre de la visite de travail 
et d’inspection qu’il a effectuée 
dans la wilaya de Djelfa, des 
notables de la wilaya ont salué les 
réalisations accomplies dans le 
cadre de l’édification de l’Algérie 
nouvelle, ainsi que “l’intérêt 
particulier qu’accorde le Président 

de la République aux franges 
actives au sein de la société, outre 
son souci de préserver l’identité 
nationale et le référent religieux 
des Algériens”, a déclaré le 
président du Conseil scientifique 
de la wilaya.
Pour sa part, le représentant des 
Imams s’est félicité des décisions 
du président de la République 
prises en faveur de cette catégorie, 
à leur tête l’institution d’une 

Journée nationale de l’Imam et la 
prise en charge de leurs conditions 
sociales.
Il a, par ailleurs, salué les positions 
honorables de l’Etat algérien 
envers la cause palestinienne, 
exprimant le soutien des habitants 
de la wilaya de Djelfa à toutes 
les décisions du président de la 
République liées à la politique 
extérieure.
De son côté, le représentant du 
Conseil supérieur de la jeunesse 
(CSJ) a tenu à présenter ses 
remerciements au Président 
Tebboune pour avoir honoré ses 
engagements devant le peuple 
algérien en général et les habitants 
de la wilaya en particulier, en 
témoignent le méga-programme 

de développement consacré à 
cette wilaya et nombre de projets 
importants dont elle a bénéficié.
Il a salué, en outre, les acquis 
réalisés par les jeunes en matière 
“d’autonomisation politique et 
économique, et leur implication 
dans la prise de décision à travers 
leur présence dans les assemblées 
élues et la création d’instances 
constitutionnelles qui les 
représentent et portent leur voix”.
A cette occasion, plusieurs 
intervenants ont appelé le 
président de la République à 
donner une nouvelle impulsion 
à l’investissement à travers la 
création de zones industrielles 
et de nouvelles zones d’activité, 
suggérant également de permettre 

à la wilaya de bénéficier d’un 
nouveau découpage administratif.
De son côté, le représentant 
des agriculteurs et des éleveurs 
a salué le soutien constant du 
président de la République à cette 
catégorie, ainsi que les “décisions 
historiques” prises en leur faveur, 
dont l’indemnisation des victimes 
de la sécheresse, la création 
de silos pour les céréales et le 
recensement, pour la première 
fois, de la richesse animale, ce qui 
a permis d’orienter la subvention 
de l’Etat aux plus méritants.
Il a mis en avant la disposition 
des agriculteurs et les éleveurs 
à intensifier leurs efforts et à 
augmenter la production afin 
d’atteindre l’autosuffisance.
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Président de la République :
Ce qui se passe à Ghaza est un crime de guerre

Collectivités locales: 
Communication sur l’état d’avancement de plusieurs 

textes législatifs

Réunion du gouvernement : 
Plusieurs secteurs examinés

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, dimanche depuis 
Djelfa, que l’agression menée par 
l’occupation sioniste contre les 
habitants de la bande de Ghaza en 
Palestine est “un crime de guerre”, 
soulignant que “les Palestiniens 
ne sont pas des terroristes”.
Dans une allocution prononcée 
lors d’une rencontre avec la 
société civile, le Président 
Tebboune a déclaré que ce qui 
se passe à Ghaza “est un crime 
de guerre”, soulignant que “les 
Palestiniens ne sont pas des 

terroristes car ils défendent leur 
pays et leurs droits”.
Après avoir rappelé que les 
Algériens avaient également été 
qualifiés de terroristes lorsqu’ils 
défendaient leur terre contre 
la colonisation française, le 
président de la République a cité 
la réplique du chahid Larbi Ben 
M’hidi en réponse aux Français 
qui accusaient les moudjahidine 
de commettre des actes terroristes 
à travers les bombes dissimulées 
dans les couffins : “Donnez-
nous vos avions et nous vous 
donnerons nos couffins”.

Le gouvernement a 
entendu, lors de sa 
réunion présidée lundi 

par le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
une communication sur l’état 
d’avancement du processus 
d’élaboration des nouveaux 
textes législatifs relatifs, 
respectivement, à la commune, à 
la wilaya, aux partis politiques et 
aux associations.
Présentés par le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 

locales et de l’Aménagement du 
territoire, M. Brahim Merad, ces 
projets de textes “s’inscrivent 
dans le cadre du parachèvement 
du processus de mise en œuvre 
des réformes politiques et 
institutionnelles découlant des 
engagements du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, notamment à 
travers la mise en cohérence 
de l’arsenal juridique existant 
avec les nouvelles dispositions 
de la Constitution”, indique un 

communiqué des services du 
Premier ministre.
Ces projets de textes visent à 
“consolider l’Etat de droit et 
le plein exercice des droits et 
libertés et de promouvoir le 
rôle des collectivités locales 
en matière de développement 
économique et social, en 
consacrant davantage la bonne 
gouvernance, l’exercice de la 
démocratie participative, la 
protection des élus locaux et en 
assurant un 

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, lundi, une réunion 
du Gouvernement au cours 
de laquelle plusieurs secteurs 
ont été examinés, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, a 
présidé, ce lundi 30 octobre 2023, 
une réunion du Gouvernement 
tenue au Palais du Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a examiné les 
points suivants :

Dans le domaine des travaux 
publics :

Le Gouvernement a examiné un 
projet de décret exécutif présenté 
par le ministre des travaux 
publics et des infrastructures de 
base, portant déclaration d’utilité 
publique l’opération relative à la 
réalisation de la ligne ferroviaire 
Bechar-Tindouf-Gara Djebilet.
Le projet de texte permettra la 
libération des emprises devant 
abriter les travaux de réalisation 
des deux premiers tronçons de 
cette ligne ferroviaire minière de 
375 km sur une distance totale 
de 950 km. Il s’agit à cet effet 

du tronçon qui s’étend de Bechar 
jusqu’au point kilométrique 200, 
à une distance de 200 km et du 
tronçon Oum Lassel-Tindouf sur 
175 km.

Dans le domaine du travail :
Le ministre du travail, de 
l’emploi et de la sécurité sociale 
a présenté un projet de décret 
exécutif portant institution de 
la nomenclature algérienne des 
métiers et des emplois (NAME) 
dans le secteur économique 
public et privé.
Ce texte consacre la NAME 
comme référentiel officiel et 
unique d’expression des besoins 
en main d’œuvre et constitue une 
étape indispensable en vue de 
son utilisation par l’ensemble des 
parties prenantes sur le marché 
national de l’emploi, notamment, 
en ce qui concerne les besoins 
exprimés par les entreprises 
économiques publiques et privées 
ainsi que par les entreprises 
étrangères.
Dans le domaine de l’intérieur 

et des collectivités locales :
Le Gouvernement a entendu 
une communication présentée 
par le ministre de l’intérieur, 
des collectivités locales et de 
l’aménagement du territoire sur 
l’état d’avancement du processus 

d’élaboration des nouveaux 
textes législatifs relatifs, 
respectivement, à la commune, à 
la wilaya, aux partis politiques et 
aux associations.
Ces projets de textes s’inscrivent 
dans le cadre du parachèvement 
du processus de mise en œuvre 
des réformes politiques et 
institutionnelles découlant des 
engagements de Monsieur le 
Président de la République, 
notamment à travers la mise en 
cohérence de l’arsenal juridique 
existant avec les nouvelles 
dispositions de la Constitution, en 
vue de consolider l’Etat de droit 
et le plein exercice des droits et 
libertés, et de promouvoir le rôle 
des collectivités locales en matière 
de développement économique et 
social, en consacrant davantage 
la bonne gouvernance, l’exercice 
de la démocratie participative, 

la protection des élus locaux 
et en assurant un meilleur 
fonctionnement des assemblées 
élues.         

Dans le domaine 
de l’hydraulique :

Le Gouvernement a entendu 
une communication présentée 
par le ministre de l’hydraulique 
portant sur la stratégie du secteur 
en matière d’utilisation des eaux 
des stations d’épuration dans 
l’hydraulique agricole et dans 
l’industrie.
L’exposé a mis en avant les 
objectifs du secteur pour la 
valorisation de la réutilisation 
des eaux usées épurées dans 
l’irrigation agricole au niveau 
des grands périmètres irrigués, de 
la petite et moyenne hydraulique 
et du barrage vert ainsi que dans 
les sites industriels recensés, 
notamment à travers la mise en 

œuvre d’un plan opérationnel 
et stratégique de réalisation de 
nouvelles stations d’épuration et 
de réhabilitation et d’extension 
des systèmes épuratoires en vue 
d’augmenter leurs capacités.

 Enfin, dans le domaine de la 
santé : 

Le ministre de la santé a présenté 
une communication sur la 
numérisation du secteur de la 
santé, qui vise l’amélioration de 
la gouvernance publique à travers 
la numérisation de l’ensemble 
des aspects liés à la gestion 
matérielle et humaine du secteur 
de la santé.
Ce processus de digitalisation 
du secteur de la santé se fait, 
progressivement, à travers la 
numérisation de l’administration 
du secteur de la santé et du service 
public ainsi que l’interopérabilité 
avec les autres administrations 
publiques.
La numérisation du secteur de la 
santé permettra de réaliser un saut 
qualitatif dans la gouvernance 
des infrastructures sanitaires, 
en matière de rationalisation 
des dépenses financières et 
d’optimisation des ressources 
humaines ainsi que l’amélioration 
de la prestation sanitaire fournie 
au patient”.
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Le programme AADL 3 
lancé en 2024

RÉUNION DU GOUVERNEMENT:

Projet de décret exécutif relatif à 
la NAME dans le secteur économique

UNIVERSITÉS :

Près de 300 projets obtiennent le label “projet innovant” 
à travers le pays, en 2022

RÉUNION DU GOUVERNEMENT:

Communication sur la numérisation du secteur de la santé

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
annoncé, dimanche depuis Djelfa, 

le lancement en 2024 du 3e programme de 
réalisation de logements dans le cadre de 
la Location-vente “AADL 3”.
Dans le cadre de la visite de travail et 
d’inspection qu’il effectue dans la wilaya 
de Djelfa, le Président Tebboune a 
annoncé que les souscriptions au nouveau 
programme de logements dans le cadre 
de la formule “Location-vente”, dont la 
réalisation est supervisée par l’Agence 
d’amélioration et de développement du 
logement (AADL), seront lancées en 2024.
L’annonce a été faite lors d’un exposé 
relatif au programme de développement 
de la wilaya en présence du wali de Djelfa, 
Amar Ali Bensaad.
Lors de cette rencontre, une batterie de 

projets d’investissement, en cours de 
réalisation dans la wilaya et ceux qui 
feront l’objet d’une expansion, a été 
passée en revue notamment dans les 
secteurs de l’Industrie, du Tourisme et de 
l’agroalimentaire.
Il s’agit, notamment, de projets relatifs 
aux huiles moteurs, à la transformation 
de papier, à l’eau minérale et à la levure 
utilisée dans la panification.

Un projet de décret exécutif portant 
institution de la nomenclature 
algérienne des métiers et 

des emplois (NAME) dans le secteur 
économique, a été présenté lundi lors de 
la réunion du gouvernement, présidée 
par le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane.
“Le ministre du Travail, de l’Emploi et 
de la Sécurité sociale a présenté un projet 
de décret exécutif portant institution de 
la nomenclature algérienne des métiers 
et des emplois (NAME) dans le secteur 
économique public et privé”, indique un 
communiqué des Services du Premier 
ministre.
“Le texte consacre la NAME comme 
référentiel officiel et unique d’expression 

des besoins en main d’œuvre et constitue 
une étape indispensable en vue de son 
utilisation par l’ensemble des parties 
prenantes sur le marché national de 
l’emploi, notamment, en ce qui concerne 
les besoins exprimés par les entreprises 
économiques publiques et privées ainsi 
que par les entreprises étrangères”, précise 
la même source.

Les établissements 
universitaires ont réalisé 

en 2022 près de 300 projets au 
niveau national ayant reçu le 
label “Projet innovant” dans 
le cadre de la mise en œuvre 
de l’arrêté ministériel n-1275 
(un diplôme, une startup/un 
diplôme, un Brevet), a indiqué, 
lundi à Oran, le président de la 
Commission de coordination 
nationale, de suivi de 
l’innovation et des incubateurs 
universitaires, affilié au 
ministère de l’Enseignement 
supérieur.
Les établissements 
universitaires nationaux ont 
enregistré de belles réalisations 
dans ce domaine en 2022 durant 
laquelle 288 projets ont obtenu 
le label “Projet innovant”, 
avec 1.063 demandes de 
brevet déposées au niveau de 
l’Institut national algérien de la 
propriété industrielle (INAPI), 
outre 734 projets transformés 
en petites entreprises ou 

startups, a indiqué à la presse 
Mir Ahmed, en marge d’une 
réunion de concertation 
tenue à l’Université d’Oran-2 
“Mohamed Benahmed” 
des membres et experts du 
comité avec des directeurs et 
responsables d’incubateurs et 
maisons de l’entrepreneuriat des 
établissements universitaires 
d’Oran.
En dépit des efforts déployés 
par ces établissements 
universitaires et incubateurs 
d’affaires et ses cadres, en 
application de la décision 
ministérielle n 1275 “davantage 
de travaux nous attendent 
pour obtenir des résultats plus 
importants, cette année et à 
l’avenir”, a ajouté le même 

responsable.
Il a, dans ce cadre, souligné 
l’importance de se rapprocher 
de l’environnement 
économique, social et des 
opérateurs économiques 
locaux, afin de les impliquer 
davantage dans l’application 
de cette décision, sachant 
que le ministre du secteur a 
exhorté tous les établissements 
d’enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique à 
entreprendre cette ouverture.
A titre indicatif, Oran 
comprend de nombreuses 
zones industrielles et des méga 
entreprises, ce qui lui donne 
l’avantage de s’orienter vers 
des projets liés au secteur 
industriel, a fait savoir M. 
Mir, ajoutant que les étudiants 
diplômés “peuvent contribuer 
à gérer des entreprises de 
sous-traitance, qui sont des 
entreprises efficaces dans le 
tissu industriel, notamment 
automobile, et contribuer au 

développement économique 
d’Oran et ses environs”.
Pour sa part, M. Chaalal 
Ahmed, président du Colloque 
régional des universités 
de l’Ouest et recteur de 
l’Université d’Oran-2, a 
souligné que l’université “doit 
non seulement produire des 
diplômés pour l’emploi, mais 
aussi des porteurs d’idées et de 
projets innovants susceptibles 
de créer de la richesses, 
des postes d’emplois et de 
participer au développement 
économique, d’où l’idée du 
mécanisme +certificat-startup/
certificat-projet innovant+”.
Il a précisé que le campus 
universitaire d’Oran, qui 
comprend trois universités 
et cinq écoles nationales et 
supérieures, a enregistré 146 
mémoires de fin d’études 
présentés dans le cadre de cette 
décision, avec le dépôt de 59 
demandes de brevet, dont 13 
projets ont reçu le label “projet 

innovant”, soulignant dans le 
même contexte l’importance 
“d’encourager de plus en plus 
les étudiants à s’orienter vers 
l’innovation et la création de 
startups”.
Le même responsable a ajouté: 
“nous œuvrons, cette année, 
pour que 70 à 80% de nos 
étudiants des établissements du 
campus universitaire d’Oran 
suivent cette démarche et 
s’intègrent à cette démarche”.
Pour rappel, les experts de 
la Commission nationale 
de coordination de suivi de 
l’innovation et des incubateurs 
universitaires ont lancé un 
travail de sensibilisation 
au niveau des différents 
établissements universitaires 
d’Oran, notamment les 
étudiants de première année, 
afin de mettre davantage 
la lumière sur la décision 
ministérielle 1275 et les inciter 
à s’orienter vers l’innovation et 
la création de startups.

Le Gouvernement a 
entendu, lundi, lors de 
sa réunion, présidée 

par le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
une communication sur la 
numérisation du secteur de la 
santé qui vise l’amélioration 
de la gouvernance publique 
à travers la numérisation de 
l’ensemble des aspects liés 
à la gestion matérielle et 
humaine du secteur, indique 

un communiqué des services 
du Premier ministre.
Présentée par le ministre de la 
Santé, cette communication 
souligne que ce processus 
de digitalisation du secteur 
“se fait, progressivement, à 
travers la numérisation de 
l’administration du secteur de 
la santé et du service public 
ainsi que l’interopérabilité 
avec les autres administrations 
publiques”.

La numérisation du secteur 
de la santé permettra de 
réaliser “un saut qualitatif 
dans la gouvernance des 
infrastructures sanitaires, en 
matière de rationalisation 
des dépenses financières 
et d’optimisation des 
ressources humaines ainsi 
que l’amélioration de la 
prestation sanitaire fournie 
au patient”, précise la même 
source.
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CNESE :
Bouchenak Khelladi participe en Russie aux travaux 

de l’AG de l’AICESIS

Sonatrach : 
M. Hachichi reçoit le P-dg de la société turque Botas

Salon Agrest-Expo à Constantine :
Intérêt pour les techniques agricoles modernes 

et les systèmes d’irrigation innovants
La deuxième édition 

du salon international 
de l’agriculture, 

de l’agroalimentaire et de 
l’emballage de l’Est (Agrest-
Expo), clôturée samedi après-midi 
au complexe culturel Ahmed-Bey 
de Constantine, a suscité un vif 
intérêt des nombreux visiteurs, 
notamment dans les stands 
mettant en relief les techniques 
agricoles modernes et les 
systèmes d’irrigation innovants 
destinés à améliorer efficacement 
les production agricoles.
La 4è et dernière journée de 
cette manifestation, ouverte 
jeudi dernier, a été marquée 
par une affluence remarquable 
d’investisseurs agricoles et 
d’opérateurs économiques qui se 
sont intéressés à tous les pavillons 
du Salon, en particulier aux offres 
d’entreprises proposant des 
solutions innovantes en matière 
“d’agriculture intelligente” et de 
contrôle à distance des systèmes 
d’irrigation pour rationaliser 
l’eau à l’aide de l’intelligence 
artificielle.
Parmi les ailes du Salon ayant 
attiré le plus l’attention des 
spécialistes du secteur agricole, 
figurent les programmes 
électroniques modernes utilisant 
des capteurs à distance, proposés 

par des entreprises du secteur 
privé et des start-ups.
Des programmes ayant la capacité 
d’analyser les informations pour 
aider l’agriculteur à prendre la 
meilleure décision et obtenir, 
ainsi, une production optimale 
à des coûts réduits, et pour 
l’aider à maîtriser les risques que 
représentent les divers ravageurs 
menaçant les plantes et le sol, 
ainsi qu’à surveiller les différents 
stades de développement et de 
croissance des cultures.
Des capteurs placés dans les 
champs et les serres collectent 
des données précises et des cartes 
détaillées de tous les terrains et 
ressources de la région ce qui 
permet de contrôler l’acidité et la 
température du sol, les niveaux 
de luminosité, l’humidité et 
la pression atmosphérique, le 
tout afin de déterminer avec 
précision la quantité de pesticides 
nécessaire pour éviter une 
utilisation excessive de produits 
chimiques, et pour parvenir à une 
“agriculture propre “.
D’autre part, les technologies 
développées dans le domaine de 
l’irrigation intelligente utilisent 
la connexion des équipements 
agricoles à des appareils 
intelligents pour les contrôler à 
distance via l’Internet, au moyen 

de smartphones ou de tablettes 
électroniques, permettant ainsi 
d’envoyer et de recevoir des 
données dans le but de les 
exploiter au mieux pour obtenir 
des cultures de haute qualité.
Le commissaire du salon 
international, Ahmed Hanniche, 
a indiqué, dans une déclaration 
à l’APS, que ce salon, « le seul 
dans l’est algérien à s’intéresser 
à l’agriculture et aux industries 
agroalimentaires », s’attache à « 
concrétiser la nouvelle stratégie 
de l’Algérie en présentant des 
technologies modernes dans les 
domaines de l’agriculture et de 
l’irrigation, ce qui réduira le 
taux de dommages aux cultures 

et donnera plus d’efficacité à 
l’investissement dans le domaine 
agricole, en particulier pendant le 
stress hydrique où des systèmes 
d’irrigation innovants permettent 
d’économiser de grandes 
quantités d’eau et de donner 
un meilleur rendement dans 
l’optique d’assurer la sécurité 
alimentaire ».
Selon lui, ce salon a représenté 
“une opportunité pour les 
exposants de l’intérieur du pays 
d’interagir avec leurs homologues 
étrangers et d’échanger des 
expériences”, soulignant qu’il se 
trouve des exposants algériens 
qui sont parvenus à exporter vers 
des pays africains et européens, 

prouvant que le produit algérien a 
la qualité requise pour s’imposer 
sur les marchés internationaux.
Il est à noter que plus de 40.000 
visiteurs, dont des représentants 
de 27 ambassades et conseillers 
économiques de plusieurs pays 
étrangers, ont été dénombrés 
durant les quatre jours de ce 
Salon, qui a également permis 
la conclusion de plus de 30 
conventions de partenariat et 
d’affaires entre investisseurs 
agricoles et opérateurs 
économiques, dont de nombreux 
accords préliminaires pour 
lancer de nouveaux projets dans 
différentes wilayas de l’Est 
algérien.

Le président du Conseil 
national économique, 
social et environnemental 

(CNESE), Sidi Mohammed 
Bouchenak Khelladi, effectuera 
une visite de travail en Russie 
pour prendre part aux travaux 
de l’Assemblée générale de 
l’Association internationale 
des Conseils économiques et 
sociaux et institutions similaires 
(AICESIS), qui se tiendront 

du 30 octobre au 2 novembre 
prochain, a indiqué dimanche un 
communiqué de cette institution.
Cet événement réunira les 
représentants des conseils 
économiques et sociaux membres 
de l’AICESIS afin d’examiner le 
rapport d’activité de l’association 
pour le mandat qui s’achève et 
dont la présidence a été assurée 
par la Chambre Civique de 
Russie, a précisé la même source.

L’ordre du jour de la réunion 
comprend, également, une 
discussion sur le partenariat de 
l’Association avec le Conseil 
économique et social des 
Nations Unies (ECOSOC) et 
l’Organisation internationale 
du Travail (OIT), en plus du 
renouvellement des organes de 
l’AICESIS à travers l’élection 
d’un nouveau président 
et les membres du conseil 

d’administration, a ajouté le 
communiqué.
En marge de cette assemblée 
générale, le président du CNESE 
procèdera à la signature d’un 

mémorandum d’entente avec son 
homologue russe et s’entretiendra 
avec nombre de ses homologues.          
“A travers sa participation 
à cette réunion, le Conseil 
national économique, social 
et environnemental (CNESE) 
renforce son rôle dans le dialogue 
mondial sur les questions sociales, 
économiques, environnementales 
et de développement durable”, 
a-t-on souligné la même source.

Le P-dg du groupe 
Sonatrach, Rachid 
Hachichi, a reçu 

dimanche, à Alger, le P-dg 
de la société Turque BOTAS, 
Abdulvahit Fidan avec lequel il a 
évoqué les possibilités d’étendre 
le partenariat et d’explorer de 
nouvelles opportunités d’affaires 
entres les deux compagnies, 
a indiqué un communiqué du 
groupe public.
Cette réunion s’est déroulée au 
niveau du siège de la direction 
générale de Sonatrach, en 

présence de managers des deux 
compagnies, a précisé la même 
source.
A cette occasion, “les deux 
parties ont évoqué les relations 
commerciales de long terme 
inscrites dans le cadre de contrats 
de vente et d’achat de GNL entre 
Sonatrach et BOTAS”, selon le 
communiqué.
BOTAS est une société 
publique spécialisée dans 
l’approvisionnement du marché 
turque en gaz. Sonatrach fournit 
du GNL à la société BOTAS 

depuis 1988 à travers notamment 
le terminal de Marmara, 
construit initialement en vue de 
la réception du GNL algérien, 
a fait savoir la compagnie 
nationale des hydrocarbures.
A la faveur de cette rencontre, 
“les deux partenaires ont 
convenu du renforcement de 
leur relation commerciale et ont 
abordé la possibilité d’étendre 
leur partenariat et d’explorer 
de nouvelles opportunités 
d’affaires”, a-t-on souligné de 
même source.
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GAZA PLEURE SES FILS

Plus de 8.000 morts dont 2000 élèves…
Crime de guerre et génocide

              Les Palestiniens résistent pour défendre leur cause

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Assurer la sécurité des citoyens et leurs biens

ANNABA / PROTECTION CIVILE

Le bilan hebdomadaire fait état de plusieurs interventions, 
opération d’assistance et d’évacuation

Au 24ème  jour de 
l'agression sioniste dans 
la bande de Gaza, la 

population meurtrie continue 
à subir un crime aveugle des 
sionistes n'épargnant aucun être 
vivant, même les infrastructures 
de la santé ont été détruites. Le 
bilan annoncé par les responsables 
Palestiniens s'élève jusqu'à hier 
mardi à plus de 8000 morts dont 
2000 élèves selon le ministre de 
l'éducation nationale Palestinien 
et 460 personnes âgées. Aussi 
parmi les décès, il y a lieu de 
noter pas moins de 116 personnes 
activant dans le secteur médical, 
des ambulances ont été détruites 
et 200 écoles endommagées, 
selon le ministère de la tutelle. 
Les Palestiniens ne sont pas des 
terroristes, ils défendent leur 

cause,  a indiqué le président 
Abdelmadjid Tebboune, lors de 
la rencontre avec la société civile. 
Ce carnage humain aveugle a 
fait réagir les populations du 
monde entier, l'OMS de son 
côté a également appelé au 
cessez le feu immédiat pour des 

raisons humanitaires et protéger 
les établissements de santé. En 
effet toutes les populations du 
monde sont sorties dans les rues 
pour exprimer leur indignation 
et réclamer l'arrêt immédiat des 
crimes contre les civils dont les 
pertes humaines ont affecté non 

seulement l'Algérie mais aussi 
d'autres pays des 4 continents 
et tous ceux qui défendent leurs 
nobles causes. Ce que la presse 
internationale et les télévisions 
ont rapporté est un témoignage 
de crime contre l'humanité et la 
politique algérienne envers les 

peuples opprimés et la lutte contre 
la juste cause a été rappelée par le 
président Abdelmadjid au cours 
de ces douloureux éventements. 
Où est la crédibilité des instances 
onusiennes, de la CPI et de 
l’union européenne, se demande-
t-on ?

A travers des efforts 
concertés visant à 
garantir la quiétude 

et la protection des biens 
des citoyens, les autorités 
de la sûreté de wilaya 
d'Annaba ont récemment 
intensifié leurs opérations 
sur le terrain, de manière à 
lutter de manière proactive 
contre toutes les formes de 
criminalité qui pourraient 
compromettre la sécurité 
publique. L'engagement 
des forces de l'ordre 
est incontestablement 
apprécié par l’ensemble 
des citoyens. En renforçant 
leur présence sur le terrain, 

les forces de sécurité, 
tous corps confondus, 
démontrent clairement leur 
détermination à garantir 
un environnement sûr et 
paisible pour tous. Les 
opérations policières 
menées avec rigueur 
et professionnalisme 
témoignent de l'importance 
capitale accordée à la 
sécurité publique. Chaque 
effort est déployé pour 
prévenir et réprimer tout acte 
de délinquance, qu'il s'agisse 
de vols, d'agressions, ou 
d'autres infractions.
Cette lutte acharnée contre 
la criminalité est également 
accompagnée d'une 
vigilance accrue envers 

les menaces potentielles à 
la sécurité des biens et des 
personnes. Les autorités 
ont adopté une approche 
proactive, mettant en œuvre 
des mesures préventives 
pour anticiper et contrer 
tout acte répréhensible. Il 
est essentiel de souligner 
que cette démarche ne vise 
pas seulement à réagir face 
à la criminalité existante, 
mais aussi à dissuader 
toute éventuelle tentative. 
La présence renforcée des 
forces de l'ordre constitue 
un message clair : La 
sécurité et la tranquillité des 
citoyens ne seront en aucun 
cas compromises.

La Direction générale de la 
protection civile d'Annaba a 
publié son rapport hebdomadaire 

d’activités d'interventions couvrant  la 
semaine du 22 au 28 octobre 2023. Le 
rapport en question fait état de plusieurs 
opérations d'Assistance et d'Évacuation de 
personnes, soit 402 opérations d'assistance 
et d'évacuation enregistrées, au cours 
desquelles 404 patients ont été transportés 
vers des établissements hospitaliers, et 5 cas 
de décès dont les corps ont été transférés 
vers les services de la morgue. S’ajoute à 

cela, les  accidents de la circulation où l’on 
enregistre 53 accidents de la circulation 
sur divers axes routiers, ayant entraîné 
63 blessés pris en charge par nos équipes 
et transportés vers les établissements 
hospitaliers pour recevoir les soins 
nécessaires. Un cas de décès a été enregistré 
et transféré vers la morgue. Par ailleurs, les 
interventions ont porté sur la maîtrise de 
51 incendies, entre incendies électriques 
et feux de broussailles. Egalement, 129 
opérations d'assistance et de sauvetage à 
personnes en danger ont été réalisées. Un 
blessé a été secouru et transporté à l'hôpital.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Sara.Y



Le cancer du sein est à 
l’ordre du jour durant 
ce mois rose, à Annaba. 

De larges campagnes de 
sensibilisation en faveur des 
femmes pour un diagnostic 
précoce du cancer du sein ont été 
programmées par l’association 
AAPF.  L’accent a été ainsi mis 
sur le dépistage et le diagnostic 
du cancer du sein ainsi que sa 
prise en charge chirurgicale. La 
wilaya d’Annaba, qui enregistre 
annuellement de nouveaux  
cas, tous cancers confondus, 
a poussé les membres de 
l’association et les médecins 
à mettre l’accent sur les 
traitements, la mammographie 
de dépistage régulière, des 

éléments qui aident à réduire 
le taux de mortalité. En effet,  
l’opération de sensibilisation et 
de dépistage du cancer du sein a 
été clôturée, hier, après un mois 
d’activité soutenue  au niveau 
de plusieurs polycliniques par 
l’Association  algérienne pour la 
planification familiale. Hier, a eu 
lieu la clôture  au niveau de la 
polyclinique ‘’Larbi Kherouf’’ 
par une ultime campagne de 
sensibilisation qui a eu un 
grand écho selon le médecin 
Cherifi Mohamed qui a déclaré 
qu’aujourd’hui, cette maladie 
n’est plus une fatalité, elle est 
même devenue une maladie 
normale dans notre pays, et ce 
grâce aux nouvelles structures 
de lutte contre le cancer, et à 

de nouveaux équipements de 
dernière génération mis en place 
ces dernières années par l’Etat, 
conformément au programme 
national anti-cancer adopté par le 
Président de la République pour 
une prise en charge effective du 
cancer». Il faut dire que tous 
les spécialistes intervenant dans 
cette rencontre scientifique qui 
a connu une grande affluence 
de médecins, paramédicaux  
activant dans ce domaine, ont été 
unanimes à souligner que seuls la 
prévention, le dépistage précoce 
et les campagnes d’information 
et de sensibilisation en faveur 
des femmes, notamment rurales 
peuvent venir à bout de cette 
maladie qui touche les femmes 
de tout âge.

L’ APC de Chetaibi a 
annoncé la reprise du 
processus d’inscription 

pour l’obtention d’un soutien 
en ce qui concerne l’acquisition 
de ruches d’abeilles et de ses 
accessoires. Cette initiative vise à 
encourager les jeunes à s’investir 
dans l’apiculture et à renforcer la 
production locale de miel.
En effet, le soutien à l’apiculture 
est l’une des mesures rentables 
qui contribuent au développement 
de ce secteur à Annaba et d’une 
manière générale à l’échelle 
nationale. L’apiculture est 
considérée comme une activité 
économique importante qui 
offre des opportunités d’emploi, 
améliore les revenus et renforce 
la sécurité alimentaire. De plus, 

elle joue un rôle essentiel dans 
la pollinisation des plantes, 
contribuant ainsi à la préservation 
de l’environnement. L’Algérie 
offre un environnement propice 
à l’apiculture, bénéficiant d’une 
grande diversité végétale qui 
fournit une alimentation adéquate 
pour les abeilles. De plus, le 
climat modéré du pays favorise la 
croissance des colonies dans de 
bonnes conditions. L’apiculture 
est une activité économique 
prometteuse en Algérie, le pays 
possédant un potentiel important 
pour augmenter la production 
locale de miel. Le miel est 
considéré comme un aliment 
nutritif à multiples bienfaits, très 
sollicité sur les marchés locaux et 
internationaux.
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ANNABA / CIRCULATION DES MOTOCYCLISTES

Les policiers de la voie publique sont à pied d’œuvre concernant 
l’aspect préventif 

ANNABA / POLYCLINIQUE LARBI KHEROUF

L’Association algérienne 
pour la planification familiale mène 

une campagne contre le cancer du sein

ANNABA / SOUTIEN 
AUX  APICULTEURS

Une activité prometteuse 
pour booster la 

production locale

Si la moto est devenue une 
vraie tendance depuis 
quelques temps et l’un 

des modes de transport les plus 
en vogue parmi la jeunesse 
algérienne, il n’en demeure pas 
moins que beaucoup de jeunes 
semblent ignorer la réglementation 
qui régit la circulation des deux-
roues. Les conséquences de telle 
négligence sont visibles sur le 
terrain où il ne se passe pas un jour 
sans qu’un accident ne soit signalé 
mettant en cause un motocycliste. 
Les services de la sécurité routière 
de la police à Annaba   viennent 
de déclarer la guerre contre les 
motards pour les dangers et les 
atteintes à la quiétude publique 

dont ils se rendent régulièrement 
responsables. Les services de police 
affirment, ne pas avoir occulté 
le volet ‘’sensibilisation’’ des 
motocyclistes en vue de  préserver 
leurs vies et celles des piétons. 
Au niveau de plusieurs axes de 
la wilaya, les policiers de la voie 
publique arrêtent quotidiennement 
des centaines de motocyclistes 
pour vérification des documents 
de bord et sensibilisation, sachant 
que ce moyen de circulation dédié 
notamment à des jeunes dont la 
plupart ne portent pas de casque, 
se livrant à des acrobaties et des 
prouesses inimaginables, se cabrant 
et roulant sur une seule roue ; ce 
qui a amené les services de sécurité 
routière à renforcer les campagnes 
de sensibilisation et à intensifier 

ses contrôles sur les deux-roues. 
Pour rappel, les infractions les 
plus fréquentes des motocyclistes 
sont le non-respect de la vitesse 
réglementaire, de la conduite à 
sens opposé, au défaut du port 
de casque, aux dépassements et 
manœuvres dangereuses, du non-
respect du stop et de la priorité, du 
défaut de maîtrise et de changement 
de direction sans signalisation, 
sans oublier, bien sûr, les nuisances 
sonores causées par ces machines 
détonantes. Toutefois, notre source 
indique que la police  insiste 
davantage sur l’aspect préventif 
que sur la répression» et appelle à 
cette occasion les usagers des deux-
roues «à se conformer au code de 
la route en utilisant le casque dont 
l’utilisation est  obligatoire».

S.Ferdjallah

Nacer Merati
Sara.Y
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Le projet qui se voulait une 
petite révolution dans le 
domaine de la gestion 

du trafic routier est attendu par 

les citoyens et particulièrement 

par les automobilistes. En effet, 

Le P/APC d’Annaba, Youcef 

Chouchen, a tenu, ces derniers 
jours,  une réunion avec un  
bureau d’études et autres 
responsables, pour discuter 
de ce projet. La réunion a eu 
lieu   après  avoir inspecté  les 
rues concernées par l’étude, 
suite à la première réunion 
autour du projet effectuée, le 

mois  de juillet dernier. L’étude 
d’adéquation vise à déterminer 
les capacités techniques pour 
réaliser le projet et comprendra 
également l’identification des 
points où seront implantés les 
feux   tricolores intelligents, 
qui contribueront à améliorer 
la  circulation dans les 

quartiers concernés par le 
projet. Par ailleurs, il y a lieu 
de ne pas occulter la réalisation 
de nouveaux parkings qui 
va certainement contribuer 
de façon substantielle, à la 
décongestion de la ville et 
à l’éradication des parkings 
sauvages. 

ANNABA / RÈGLEMENTATION ROUTIÈRE           

Annaba en attente de ses feux tricolores intelligents
Sihem.Ferdjallah

L’ orange est l’un des 
agrumes qui se 
distingue par ses 

nombreux bienfaits pour la 
santé. Riche en vitamine C, en 
potassium et en antioxydants, 
elle renforce le système 
immunitaire et réduit les risques 
de maladies cardiaques et de 
diabète.
Malheureusement, il y a des 
commerçants cupides qui 
s’aventurent à vendre des 
oranges non mûries, cherchant 
ainsi à réaliser des profits 

rapides sans se soucier de la 
santé des consommateurs. En 
effet, les oranges non mûres sont 
vendues sur les marchés à des 
prix abordables, ce qui les rend 
attrayantes pour les citoyens 
cherchant à faire des économies. 
Mais ces oranges contiennent 
une proportion élevée d’acides, 
ce qui peut causer de nombreux 
problèmes de santé tels que : 
des troubles digestifs, diarrhée 
ou constipation ainsi que des  
brûlures d’estomac. De plus, les 
oranges non mûres contiennent 
moins de nutriments que les 

oranges mûres, comme la 
vitamine C et le potassium. 
C’est pourquoi, il est essentiel 
pour les citoyens de n’acheter 
que des oranges mûres. Ils 
doivent s’assurer que leur écorce 
est jaune ou orangée, qu’elle est 
douce au toucher et qu’elles 
dégagent une odeur sucrée.
Il incombe aux autorités 
de contrôle de renforcer 
les inspections au niveau 
des marchés et d’imposer 
des sanctions sévères aux 
commerçants qui vendent des 
oranges non mûres.

ANNABA / COMMERCE           

Des agrumes non muries vendues et déconseillées pour la 
santé des consommateurs

Sara.Y

Pour aider au maximum 
les démunis et les  sans 
abris, des associations 

ont mené, au cours de cette 
semaine, une campagne sur 
terrain  pour la prise en charge 
des SDF. Selon  notre source, 
le groupe des volontaires a 
sillonné les quatre coins de la 

ville à la recherche des sans-
abris qui souffrent du froid et 
d’un manque de nourriture. 
Notre source souligne que cette 
démarche va se renouveler 
tout au long de cette période. 
A noter que ce geste a été très 
apprécié par les citoyens de la 
ville d’Annaba. La première 
étape de cette opération a porté 

sur la distribution de repas 
chauds, ensuite le transfert des 
personnes malades vers les 
hôpitaux. Notre source  explique 
que l’action en question repose 
sur un recensement du nombre 
de SDF. Elle est suivie d’un 
repérage des lieux permettant 
de signaler la présence des SDF 
et de les contacter directement 

dans leurs lieux habituels », a 
souligné notre source. Après 
quoi, les équipes, procèdent 
à la distribution de repas et de 
boissons chaudes. « Nos équipes 
passent dans tous les quartiers 
dans le souci de faire bénéficier 
chaque personne indigente 
d’une prise en charge », a-t-il 
indiqué. Pour rappel, la plupart 

des SDF refusent d’aller aux 
centres d’assistance et préfèrent 
occuper la rue.

ANNABA / SOLIDARITÉ            

Plusieurs sorties hebdomadaires entreprises sur terrain 
pour la prise en charge des SDF

S. F  

Une large affluence du 
public a été relevée 
à l’exposition sur la 

Révolution du 1er novembre 
1954, tenue dimanche à 
la maison de la culture de 
Tamanrasset à l’initiative 
du commandement de la 
6ème région militaire (6RM-
Tamanrasset) dans le cadre de 
la commémoration du 69ème 
anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Révolution du 
1er novembre 1954.
Intervenant en ouverture de 
cette manifestation au nom 
du commandant de la 6RM, 

le chef de bureau de la guerre 
électronique à l’Etat-major 
de la 6RM, le colonel Rahali 
Badr Wassam, a souligné que 
cette manifestation “tend à 
faire connaitre les combattants-
symboles de la glorieuse 
Révolution du 1er Novembre 
1954, fierté de tous les 
Algériens, et vise également a 
vulgariser les hauts faits menés 
par la population du Sud du pays, 
ainsi que les luttes farouches 
accomplies par les personnalités 
résistantes algériennes contre le 
colonialisme”.
“L’évènement a permis au 

public de s’imprégner des 
grandes épopées menées et les 
sacrifices consentis par le peuple 
algérien pour le recouvrement 
de son indépendance et de sa 
souveraineté nationale, ainsi 
que la vulgarisation des grandes 
haltes ayant jalonné le parcours 
de la guerre de libération”, a 
indiqué l’officier supérieur 
devant une assistance composée 
de représentants de la famille 
révolutionnaire, d’acteurs de la 
société civile et de scolarisés.
Approchés par l’APS, de 
nombreux visiteurs rencontrés 
à l’exposition se sont félicités 

de la tenue de pareilles 
manifestation devant leur 
permettre de s’imprégner 

de l’histoire nationale et de 
consolider la Mémoire parmi 
les générations montantes.

TAMANRASSET            

Large affluence à une exposition sur la Révolution du 
1er novembre 1954



LIBAN: 

Nouveaux tirs vers Israël, la tension monte à la frontière

CENTENAIRE DE LA RÉPUBLIQUE: 

la Turquie en fête dans l’ombre de la guerre

La frontière entre Israël et le 
Liban est une fois de plus 
sous haute tension après de 

nouveaux tirs annoncés dimanche 
par des groupes armés, dont le 
Hamas Palestinien et le puissant 
Hezbollah, suivis par une tentative 
d’infiltration du Jihad islamique.
Les nouvelles violences 
interviennent alors que le Hamas 
a dit mener dimanche de “violents 
combats” contre l’armée israélienne 
dans la bande de Gaza.
Dans la nuit de dimanche à lundi, 
les “Brigades al-Qods”, la branche 
militaire du Jihad islamique 
palestinien, dont des combattants 
sont présents au Liban, ont annoncé 
sur leur chaîne Telegram que deux 

de leurs membres ont été tués à 

Hanita dans le nord d’Israël après 

avoir réussi à “franchir la barrière 

sécuritaire” séparant le Liban 
d’Israël et “affronter l’ennemi” 
israélien.

Les échanges de tirs sont quasi-
quotidiens dans le secteur entre 
l’armée israélienne et des groupes 
armés pro-palestiniens, dont le 
Hezbollah libanais, depuis le début 
le 7 octobre de la guerre entre Israël 
et le mouvement islamiste Hamas 
dans la bande de Gaza.
Dimanche en début de soirée, les 
brigades Ezzedine al-Qassam, la 
branche militaire du Hamas, avaient 
indiqué avoir “lancé 16 roquettes sur 
Nahariya” dans la région occidentale 
de la Galilée en Israël, “en réponse 
aux crimes de l’occupation contre 
notre peuple à Gaza”.
Dans la foulée, la branche armée 
de la Jamaa Islamiya, proche de 
l’idéologie des Frères musulmans, 

a également déclaré avoir tiré des 
“roquettes” sur Kiryat Shmona, 
selon l’agence de presse officielle 
libanaise (Ani).
Drone israélien «abattu»
Le Hezbollah, allié du Hamas, 
a indiqué avoir abattu au-dessus 
du territoire israélien un drone 
israélien avec un missile sol-air, et 
visé plusieurs positions de l’armée 
israélienne.
Le parti pro-iranien a également 
annoncé dimanche la mort d’un de 
ses combattants.
De son côté, l’armée israélienne a 
rapporté de nouveaux tirs du Liban 
vers le secteur de Har Dov et Kiryat 
Shmona et a dit avoir riposté vers 
l’origine des tirs.

Le président turc Recep 
Tayyip Erdogan a promis 
“succès et victoire” à la 

Turquie, “qu’aucune puissance 
impérialiste” ne pourra empêcher, 
à l’occasion du centenaire de 
la République turque célébré 
dimanche.
“Aucune puissance impérialiste 
ne pourra empêcher le bonheur, 
le succès et la victoire de la 
République turque”, a affirmé le 
chef de l’Etat lors d’un discours 
prononcé depuis un palais 
ottoman surplombant le détroit 
du Bosphore, à Istanbul, à 19H23 
locales (16H23 GMT), clin d’oeil 
à la date de la création de la 
république, en 1923.
Critiqué par ses opposants de 
tenter d’effacer l’héritage de 
Mustafa Kemal Atatürk, le 

fondateur de la Turquie moderne, 
le président Erdogan a assuré 
chérir “chaque étape de notre 
glorieux passé”.
Des feux d’artifices et des jeux de 
lumière réalisés avec des drones 
ont illuminé le Bosphore, après le 
discours du président turc.
Plus tôt dans la journée, une 
parade aéronavale à Istanbul a 
fourni à la république centenaire 
et à son armée, la deuxième de 
l’OTAN en effectifs et la huitième 
du monde, l’occasion de montrer 
ses muscles.
Après les passages répétés des 
F16 américains qui ont multiplié 
les figures et écrit des 100, comme 
100 ans, dans le ciel, c’est le port-
aéronef Anadolu, spécialement 
aménagé pour accueillir des 
drones, qui a ouvert la voie à la 

“plus grande parade navale” de 
l’histoire, remontant le détroit 
toutes sirènes dehors en direction 
de la Mer Noire, à la tête d’une 
flotte de cent bâtiments.
Des personnes se rassemblent 
devant Anitkabir, le mausolée 
du fondateur de la République 
turque Mustafa Kemal Ataturk, 
lors des célébrations du 100e 
anniversaire de la République de 
Turquie à Ankara, le 29 octobre 
2023. (AFP).
Feux d’artifices, parade navale 
sur le Bosphore, démonstrations 
de drones dans les cieux 
d’Istanbul, illuminations des 
lieux emblématiques, de la 
mosquée Sainte-Sophie au site 
antique grec d’Ephèse et aux 
concrétions de Cappadoce: le 
programme des célébrations du 

centenaire n’a été dévoilé qu’à 
une semaine des festivités.
Cette réticence à fêter un siècle 
de république laïque de la part 
du gouvernement et du parti 
islamo-conservateur au pouvoir 

n’empêche pas les Turcs de sortir 
les drapeaux turcs, frappés du 
croissant et de l’étoile, qu’ils 
claquent sur les voitures, dans 
les vitrines et aux façades des 
bâtiments publics et privés.

Chypre a accueilli 458 Syriens 
en situation irrégulière en 
provenance du Liban en une 

semaine, et se prépare à en recevoir 
davantage alors que la guerre entre 
Israël et le Hamas palestinien 
menace de s’étendre, ont indiqué des 
responsables dimanche.
Selon les autorités de la République 
de Chypre, 194 Syriens sont arrivés à 
Chypre tard samedi à bord de quatre 
bateaux en provenance du Liban, et 
ont été transférés au centre d’accueil 
de Pournara, près de Nicosie.
Le ministre de l’Intérieur, 
Constantinos Ioannou, a averti que la 
capacité de Chypre à gérer un grand 
nombre de migrants était limitée.
Selon Loizos Hadjivasiliou, 
un responsable du ministère de 

l’Intérieur, deux bateaux ont été 
repérés alors qu’ils se dirigeaient 
vers la ville d’Ayia Napa (sud-
est), un premier transportant 110 
personnes et le second 52 autres. 
Deux autres embarcations ont été 
interceptées, transportant un total de 
32 personnes, et ont été amenées au 
port de Larnaca (sud).
Le centre de Pournara est saturé, a 
souligné M. Hadjivasiliou, ajoutant 
qu’un plan d’urgence avait été activé 
pour faire face à l’augmentation des 
arrivées de migrants depuis le début 
de la guerre déclenchées il y a trois 
semaines et sur fond de craintes 
d’un conflit à la frontière israélo-
libanaise.
Membre de l’Union européenne, 
Chypre a également demandé 

une assistance d’urgence à 
Bruxelles, notamment des tentes 
supplémentaires “en cas de 
dépassement de nos capacités”, 
a encore dit M. Hadjivasiliou à 
l’agence de presse chypriote CNA.
Réfugiés
Mardi, des responsables ont fait état 
d’informations sur “des centaines 
de réfugiés syriens”, se préparant à 
effectuer le voyage en bateau vers 
Chypre depuis le Liban.
Chypre a accueilli il y a une semaine 
264 migrants syriens arrivés sur trois 
bateaux en provenance du Liban, 
qui se trouve à moins de 170 km des 
côtes sud de l’île.
Le gouvernement affirme avoir 
réduit de 50% les arrivées de 
migrants en situation irrégulière 

depuis 2022. Selon les données 
officielles, le nombre de demandes 
d’asile entre mars et août 2022 était 
de 11.961, tandis qu’entre mars et 
août 2023, il est tombé à 5.866.

Les autorités affirment que les 
demandeurs d’asile représentent 
6% des 915.000 habitants de la 
République de Chypre, un record au 
sein de l’UE.
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Chypre:
Affluence de migrants alors que les craintes de guerre au 

liban s’intensifient



Plus de 30 camions d’aide humanitaire sont entrés à Gaza 
dimanche, annonce l’ONU

RUSSIE:

60 interpellations après l’assaut d’un aéroport par une foule 
hostile à Israël

Le Pen dénonce des «complaisances» avec le Hamas et 
met en cause l’AFP

GAZA: Trente-trois 
camions d’aide 
humanitaire sont 

entrés à Gaza dimanche 
via le point de passage de 
Rafah à la frontière avec 
l’Egypte, a indiqué le Bureau 
de coordination des affaires 
humanitaires de l’ONU 
(OCHA).
Il s’agit du convoi le plus 
important à pénétrer dans le 
territoire palestinien assiégé 
depuis la reprise limitée de 
l’acheminement de l’aide 

humanitaire, le 21 octobre, a 
précisé le Bureau onusien.
“Bien que cette augmentation 
soit bienvenue, un volume 
d’aide beaucoup plus 
important est nécessaire sur 
une base régulière afin d’éviter 
une nouvelle détérioration 
de la situation humanitaire 
désastreuse, y compris des 
troubles civils”, a indiqué 
OCHA dans son rapport 
quotidien sur la guerre entre 
Israël et le Hamas.
“L’entrée de toute urgence 

de carburant pour faire 
fonctionner les équipements 
médicaux et les installations 
d’eau et d’assainissement est 
particulièrement nécessaire”, 
poursuit le rapport.
Israël a bloqué toutes les 
livraisons de carburant, 
affirmant que le Hamas en 
profiterait pour fabriquer des 
armes et des explosifs.
Les convois d’aide 
humanitaire vers Gaza, 
soumis à un blocus israélien 
depuis 2007 et l’arrivée au 

pouvoir du Hamas, ont été 
interrompus après l’attaque 
sanglante du mouvement 
islamiste palestinien contre 
Israël le 7 octobre, qui a tué 
plus de 1.400 personnes, en 
majorité des civils.
En représailles, l’armée 
israélienne a lancé une 
offensive militaire contre le 
territoire palestinien, qui a 
tué plus de 8.000 personnes, 
majoritairement des civils, 
selon le Hamas.
Au total, 117 camions d’aide 

humanitaire ont pu entrer à 
Gaza depuis le 21 octobre, a 
précisé l’OCHA, une majorité 
d’entre eux (70) contenant 
du matériel médical. 60 
contenaient de la nourriture 
et des produits nutritionnels, 
et 13 camions de l’eau et des 
équipements sanitaires.
Avant le siège, quelque 500 
camions transportant de l’aide 
et d’autres marchandises 
entraient chaque jour dans la 
bande de Gaza.

MOSCOU: La 
police russe a 
affirmé lundi avoir 

interpellé 60 personnes 
suspectées d’avoir pris 
d’assaut un aéroport de 
Makhatchkala, capitale de la 
république russe à majorité 
musulmane du Daguestan, 
visiblement à la recherche 
des passagers en provenance 
d’Israël.
Une foule d’hommes a 
envahi dimanche soir le 
tarmac et le terminal de 
l’aéroport, en pleines 
tensions à travers le monde 
depuis la campagne de 
représailles à Gaza d’Israël 
déclenchée après l’attaque 
surprise du Hamas le 7 
octobre.
Lors de heurts avec les 
assaillants à l’aéroport 
de Makhatchkala, neuf 
policiers ont été blessés, dont 
deux ont été hospitalisés, a 
indiqué le ministère russe 

de l’Intérieur dans un 
communiqué.
“Plus de 150 participants 
actifs des troubles ont été 
identifiés, soixante d’entre 
eux ont été interpellés”, 
a affirmé le ministère, 
assurant que des opérations 
de recherche étaient en 
cours pour identifier tous les 
assaillants.
“Actuellement, l’aéroport 
est entièrement sous le 
contrôle des forces de 
l’ordre”, a-t-il ajouté.
Traque de passagers
Des vidéos, diffusées sur les 
réseaux sociaux et dans les 
médias russes, ont montré 
des hommes contrôlant des 
voitures, vérifiant l’identité 
d’un passager, forçant des 
portes dans le terminal et 
s’attroupant au pied d’un 
avion sur le tarmac.
Selon le site Flightradar, 
un vol en provenance de 
Tel-Aviv de la compagnie 

russe Red Wings a atterri 
dimanche à 19H00 
locales (16H00 GMT) à 
Makhatchkala. D’après le 
média indépendant russe 
Sota, il s’agissait d’un 
vol de transit qui devait 
redécoller vers Moscou à 
21H00 (19H00 GMT).
Les autorités locales n’ont 
pour l’heure pas indiqué 
si le vol et ses passagers 

avaient pu repartir.
Lundi matin, l’agence de 
l’aviation russe a indiqué 
que l’aéroport ne sera 
finalement fermé que jusqu’à 
mardi matin, alors qu’elle 
avait annoncé la veille une 
possible fermeture jusqu’au 
6 novembre. “L’aéroport 
n’ouvrira qu’après un 
contrôle minutieux (des 
lieux) par les forces de 

l’ordre”, a-t-elle indiqué.
Selon le média Sota, des 
hommes se sont d’abord 
rassemblés devant l’aéroport 
pour vérifier les passeports 
des personnes qui en 
sortaient, à la recherche de 
citoyens israéliens.
Des vidéos diffusées 
sur Telegram montrent 
d’autres hommes enfonçant 
des barrières, contrôlant 
l’intérieur de voitures ou 
forçant des portes au sein 
du terminal, ou encore un 
homme posté sur l’aile 
d’un avion de Red Wings, 
s’approchant des fenêtres.
L’un des hommes, sur 
l’une de ces vidéos, tient 
une pancarte: “Les tueurs 
d’enfants n’ont pas leur 
place au Daguestan”, et 
d’autres crient “Allah 
Akbar”. Certains dans la 
foule brandissaient des 
drapeaux palestiniens.

PARIS: Marine Le Pen 
a jugé dimanche que 
la guerre entre Israël 

et le Hamas avait révélé en 
France des “complaisances” 
avec l’islamisme, mettant 
en cause notamment le fait 
que l’AFP ne qualifie pas 
directement de “terroriste” 
le mouvement islamiste 
palestinien.
“Dans les trois semaines 
que nous venons de vivre, 
il y a eu un effet révélateur 

des complaisances et même 
parfois des compromissions 
avec l’islamisme d’une 
partie du monde politique, 
journalistique, associatif, 
culturel”, a souligné la 
cheffe des députés RN. dans 
“Dimanche en politique” sur 
France 3.
“Par exemple l’AFP, la 
grande agence de presse, 
financée avec des fonds 
publics, se refuse à indiquer 
que le Hamas est un 

groupement terroriste”, a-t-
elle ajouté.
Marine Le Pen fait référence 
au fait que l’AFP ne qualifie 
pas des mouvements, 
groupes ou individus de 
terroristes, y compris le 
Hamas, “sans attribution 
directe de l’utilisation de 
ce mot ou sans utiliser des 
guillemets”, comme s’en est 
a expliqué l’agence dans un 
communiqué samedi.
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Atal :
Le soutien indéfectible des Verts

La situation de Touba se complique avec Lecce

La sanction prononcée 
à l’encontre du latéral 
droit de l’EN Youcef Atal 

continue de provoquer une onde 
de choc puisque ça parle encore 
de son cas sur les plateaux de 
télévision en France ou chez 
nous.
L’annonce de sa suspension 
pour 7 matches, une sanction qui 
prendra effet a partir du prochain 
mois de novembre, met le joueur 
à l’ecart de la compétition durant 
tout le reste de cette année 
2023, la programmation de la 
coupe de France à partir du 7 
janvier ne permet pas au joueur 
de revenir plus vite que prévu, 
c’est donc dans les matches du 
championnat de Ligue1 qu’il 
va purger cette lourde sanction. 
Au même moment et comme 
on le sait, l’EN sera en pleine 
préparation de sa participation 
aux éliminatoires de la Coupe 
du monde, mais aussi à la 
phase finale de la CAN. Deux 
stages sont prévus d’ici 2024, 
le premier commencera le 13 
novembre, alors que le second 
débutera à la fin de l’année, et 
l’on se demande déjà si la règle 
de la compétitivité instaurée par 
Belmadi sera appliquée pour 

l’international algérien. Il faut 
dire que le coach s’est toujours 
montré intransigeant par rapport 
à ce point, mais une fois n’est 
pas coutume, il compte apporter 
son soutien à sa manière à la 
cause défendue par Atal et par 
ricochet à ce dernier, et ce, en 
lui adressant une convocation 
en bonne et due forme pour ce 
prochain stage de novembre.
Youcef Atal, qui a eu le malheur 
d’être stoppé dans son élan 
durant la dernière fenêtre FIFA 
alors qu’il était aux Emirats, 
devrait donc rejouer sous le 
maillot des Verts un mois plus 
tard, un arrêt d’un mois qui a eu 
des répercussions, c’est sûr, mais 
le plus inquiétant c’est son état 
d’esprit, son moral a été touché. 
Son coéquipier brésilien à l’OGC 
Nice à savoir Danté avait affirmé 
que le joueur était dévasté, c’est 
donc en pompier que Belmadi 
va intervenir pour essayer de 
limiter les dégâts. Certes, le 
joueur continue de s’entraîner 
dans son club, il aurait même 
engagé un préparateur physique 
pour des séances sup’, mais rien 
ne remplace la compétition. Il 
aura à jouer les 2 matches de 
novembre, certains voient en cet 

arrêt une occasion pour le joueur 
de mieux s’entretenir sur le plan 
physique et éviter les blessures 
qui lui ont souvent gâché ses 
saisons, mais le plus important 
dans l’équation c’est ce soutien 
qu’il aura de son entraîneur et 
de ses équipiers. On sera curieux 
plus tard de voir comment se 
comportera Belmadi avec son 
joueur après le stage, car entre le 
21 novembre et le 21 décembre 
soit au lendemain du début de la 
trêve en France, il y aura un mois 
à meubler, c’est la plus dure 
période qu’Atal va traverser, 
mais son importance au sein du 
dispositif du coach et le rôle qu’il 
occupe dans le onze font de lui 
un élément clé, irremplaçable, 
malgré les quelques options de 
rechange préparées par Belmadi 
en cas de défection, les Loucif 
et Guitoune sont prêts à prendre 
le relai, mais pour tout ce qu’il 
a fait et le coup de poignard au 
dos qu’il a reçu de la part de 
son club il sera soutenu, un cas 
qui rappelle celui de Slimani 
en 2019, lâché par Fenerbahce 
en février, mais présent dans 
la liste des joueurs champions 
d’Afrique en juin, en résumé, 
Atal will never walk alone.

L’international algérien 
Ahmed Touba qui a 
rejoint le club italien, 

l’US Lecce, à la fin du mois 
d’Août dernier, en provenance du 
club turc, l’İstanbul Başakşehir, 
n’a joué que 102 petites minutes 
depuis son arrivée en Italie, sa 
dernière apparition remonte au 
22 septembre dernier contre 
Genoa, puis plus rien. Son 
coach italien, Roberto D’Aversa, 
ne l’a plus utilisé, le laissant 
systématiquement sur le banc des 
remplaçants !
Ce qui a été le cas cette fois-
ci, lors du dernier match de son 
équipe face à Torino où il est resté 
sur le banc de touche. Après ses 12 
premières minutes jouées, contre 
Monza le 17 septembre, le Fennec 
a repris confiance pour retrouver 
sa forme et surtout rejoindre la 
sélection algérienne de football 
drivée par Belmadi, objet de 
convoitise pour tout joueur 
algérien qui se respecte. Ainsi le 
natif de Roubaix a été retenu dans 
le onze de départ de sa nouvelle 
équipe dans le match suivant et a 
joué la totalité de la rencontre. Le 
défenseur central a rempli son rôle 
à la perfection et a permis, avec ses 
autres coéquipiers, de tenir le choc 
contre Genoa et de remporter trois 
précieux points, propulsant Lecce 
provisoirement à la seconde place 
du classement du championnat 
italien en tout début de saison.
Pour sa première titularisation, 
Touba a réussi 7 dégagements, 2 
interceptions, 61 passes avec une 

précision de 87%, ainsi qu’un tir 
bloqué. C’est alors qu’il a reçu la 
note de 7.3/10 pour sa très belle 
prestation. De quoi mettre en 
confiance son entraîneur Roberto 
D’Aversa pour les prochaines 
journées de championnat. Mais, ce 
dernier, ne l’a plus utilisé jusqu’à 
aujourd’hui. Ce qui lui complique 
la tâche alors qu’il n’est âgé que 
de 25 ans lui qui veut vraiment 
garder la cadence qu’il a eu lors 
de son évolution en Turquie. En 
effet, il a joué l’intégralité d’une 
très grande partie des matchs de 
Başakşehir la saison dernière, 
pour un total de près de 3000 
minutes passées sur les terrains en 
39 matchs (TTC). Mieux encore, 
il a d’ailleurs été dans le viseur du 
FC Nantes (France), mais aussi du 
Bétis Séville (Espagne).
Mais, aujourd’hui, avec ce manque 
de temps de jeu remarquable, 
cela nuit particulièrement à son 
évolution et complique également 
sa tâche pour rejoindre un autre 
club. Cela se passe au moment où 
les yeux des férus des Verts sont 
braqués sur le coach principal de 
la sélection algérienne, Djamel 
Belmadi, qui doit annoncer sa liste 
pour le prochain regroupement, 
dans la perspective de disputer 
les prochaines rencontres des 
qualifications de la Coupe du 
Monde prévues en novembre 
prochain, et surtout la prochaine 
CAN prévue en Côte d’Ivoire 
dès le début du mois de janvier 
prochain.
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AC Milan :
Avis de tempête pour Stefano Pioli

Les terrifiantes révélations sur l’enlèvement du père 
de Luis Diaz

Trois matches clés sans 
la moindre victoire, une 
nervosité grandissante et 

des choix contestés, Stefano Pioli 
traverse une période compliquée 
à la tête de l’AC Milan. Les 
supporters s’agacent et rêvent du 
retour de Zlatan Ibrahimovic.
Tout allait bien pour l’AC Milan 
il y a une semaine encore, avec 
la première place de Serie A et 
deux matches sans défaite en 
Ligue des Champions. Mais 
la Juventus Turin, le PSG puis 
Naples sont passés par là. 
Résultat, deux défaites et un nul, 
une 3e place en championnat et 
une qualification compromise 
pour les huitièmes de finale de 
C1. Hier soir pourtant, tout avait 
bien commencé avec un doublé 
de Giroud en première période 
face au Napoli de Rudi Garcia. 
Sauf que tout a volé en éclats 
après la pause pour un score final 

de 2-2. Avec son lot de critiques.
Et clairement, c’est Stefano 
Pioli, l’entraîneur qui a redressé 
l’AC Milan depuis 2019, qui 
cristallise celles-ci. En cause, 
son incapacité à boucler la 
rencontre et ses choix en cours 
de rencontre. Rudi Garcia doit 
en rire, lui qui a vécu pareille 
mésaventure, car Pioli a eu droit 
à des gestes d’humeur de la part 
de Giroud et Rafael Leão, sortis à 
la 81e minute, alors que le score 
était déjà de 2-2. Il avait été déjà 
remis en cause par l’habituel 
capitaine Davide Calabria après 
la défaite face au PSG mercredi 
dernier.
La rumeur Zlatan s’intensifie

La presse italienne est unanime 
ce lundi matin pour juger que 
quelque chose ne tourne plus 
rond dans le Milan de Pioli. 
Trop de nervosité, trop de 
blessures, trop de défaillances 

individuelles. Le Français Théo 
Hernandez est ainsi loin de son 
niveau habituel depuis plusieurs 
rencontres. Rafael Leão continue 
de décevoir, ce qui ne l’empêche 
pas de demander des explications 
à son coach lorsqu’il est remplacé 
à 10 minutes du terme. Pioli 
perd-il la main sur son vestiaire ?
De plus en plus de voix s’élèvent 
pour demander le retour de 
Zlatan Ibrahimovic, dans un rôle 
de conseiller ou directeur sportif. 
Le Suédois pourrait ramener de 
l’ordre, remotiver les troupes 
et aider Pioli. Sur les réseaux 
sociaux, l’entraîneur italien est 
loin de faire l’unanimité et le 
scénario de la rencontre face à 
Naples n’inverse clairement pas 
la tendance. Mais le calendrier 
doit lui permettre de relever la tête 
: sur les 6 prochaines rencontres, 
5 se joueront à domicile (dont le 
PSG en Ligue des Champions).

Ce lundi, la presse 
colombienne a fait le point 
à la suite de l’enlèvement 

du père de Luis Diaz. Un joueur 
soutenu par la planète football 
dans cette terrible épreuve.
Le football ne compte plus dans 
ces moments-là. Luis Diaz peut 
le confirmer. Ce week-end, le 
joueur de Liverpool a appris une 
terrible nouvelle. En effet, ses 
parents ont été kidnappés au sein 
de son pays natal, la Colombie. Ils 
étaient visiblement arrêtés à une 
station service près de Barrancas 
lorsqu’ils ont été approchés par 
des hommes à moto en possession 
d’armes. Une nouvelle qui a 
choqué l’ensemble de la planète 
football, qui a apporté son soutien 
au joueur de 26 ans. Le président 
de la FIFA, Gianni Infantino, ses 
compatriotes, Radamel Falcao 
et James Rodriguez, comme ses 

coéquipiers chez les Reds, dont 
Diogo Jota et Alexis MacAllister, 
ont publié des messages de 
soutien.

Une récompense pour 
les personnes qui aideront 

à retrouver le père 
de Luis Diaz

Les pensionnaires d’Anfield en 
ont fait de même. «Le Liverpool 
Football Club peut confirmer qu’il 
est au courant d’une situation 
actuelle impliquant la famille de 
Luis Diaz en Colombie. Nous 
espérons ardemment que cette 
affaire sera résolue en toute 
sécurité et dans les plus brefs 
délais. En attendant, le bien-être 
des joueurs restera notre priorité 
immédiate», a-t-on pu lire sur le 
communiqué de presse. Puis, on 
a appris que la mère du joueur 
avait rapidement été secourue et 
libérée par la police. Une bonne 

nouvelle. Mais Luis Manuel Díaz 
Jiménez, le père de Luis Diaz, 
est toujours entre les mains de 
ses ravisseurs. Ce lundi, la presse 
colombienne fait un point sur 
le sujet et dévoile de nouvelles 
informations.
El Colombiano explique la Police 
Nationale fait son maximum pour 
retrouver le père du joueur. Ce 
qu’a d’ailleurs confirmé le général 
William René Salamanca, qui 
dirige l’opération de sauvetage. 
«Avec les commandements de la 
Police Nationale et notre capacité 
aérienne, nous nous sommes 
déplacés à Barrancas pour 
diriger et articuler les opérations 
de recherche de Monsieur Luis 
Manuel Díaz. Nous n’avons 
ménagé aucun effort.» Il a précisé 
ensuite : « nous annonçons, 
sur instructions du ministre de 
la Défense nationale, qu’une 

récompense pouvant aller jusqu’à 
200 millions de pesos sera donnée 
à quiconque nous permettra de 
retrouver l’endroit où se trouve 
Monsieur Luis Díaz.»

Une fuite au Venezuela ?
Mais les informations dévoilées 
par le procureur, Francisco 
Barbosa, n’ont pas été très 
rassurantes. «Nous espérons que 
la Police Nationale poursuivra 
cette recherche avec l’armée. Mais 
malheureusement, il y a aussi la 
possibilité que cette personne 
puisse être au Venezuela, et dans 
ce cas, s’il y a un transfert du père 
Luis Díaz au Venezuela, nous 
devrons demander au président 
Gustavo Petro de nous aider car 
il est en fin de compte, celui qui a 
des contacts avec ces autorités.» 
Selon les derniers éléments de 
l’enquête, le père de Luis Diaz 
ne serait plus sur le territoire 

colombien. De son côté, le 
footballeur, qui n’a pas participé 
au match face à Nottingham 
Forest, est dans l’attente.
Selon El Tiempo, il souhaitait 
rentrer au pays et rejoindre ses 
proches à Barrancas pour diriger 
les opérations et soutenir tout le 
monde. Mais son entourage l’a 
convaincu de rester à Liverpool. 
Sa famille craint pour sa sécurité. 
C’est d’ailleurs pour cette raison 
qu’il a pris la «décision difficile» 
de rester en Angleterre. Luis Diaz, 
qui a été en contact téléphonique 
avec le général Salamanca, a 
placé ses espoirs et sa confiance 
dans les forces armées et la police 
colombienne pour le moment. 
Mais El Tiempo précise qu’il 
n’est pas exclu qu’il revienne en 
Colombie si la situation perdure. 
Espérons que ce ne soit pas le cas.

Mardi 31 Octobre 2023
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Instagram et Facebook accusés d’être toxiques pour les ados

ChatGPT Plus sait maintenant analyser vos fichiers, 
une fonction qui change beaucoup de choses

Xbox 
 Microsoft va bientôt bloquer les manettes et autres 

accessoires sans licence officielle

ChatGPT Plus bénéficie de deux 
nouvelles fonctions en cours de 
déploiement qui vont encore 
améliorer ses services.
Le chatbot star de l’année 2023 
ChatGPT possède une version 
payante, qui bénéficie en avant-
première de toutes les nouveau-
tés de l’IA : ChatGPT Plus. Un 
privilège qui apparaît une fois 
encore ces derniers jours avec la 
mise en place de deux nouvelles 
fonctionnalités au sein des op-
tions de fonctionnement de l’IA 
travaillant avec GPT-4, options 
qui devraient encore améliorer 
l’expérience utilisateur.
Vous allez pouvoir travailler 
avec des fichiers extérieurs

Deux nouvelles fonctions com-
mencent à faire leur apparition 
sur ChatGPT Plus. La première 
va permettre d’élargir la puis-
sance de travail de l’IA à de très 
nombreuses données, puisque les 
abonnés aux services vont doré-
navant pouvoir télécharger di-
rectement sur l’interface de très 
nombreux types de documents 
(PDF, fichiers textes…).
Une fois leur fichier mise en 
ligne, ChatGPT pourra ensuite 
analyser et traiter les données 
qui s’y trouvent, afin derrière de 
pouvoir répondre aux demandes 
de l’utilisateur en rapport avec 
ledit fichier. Une avancée no-
table, grâce à laquelle il sera 

possible par exemple de résumer 
les données intégrées au chatbot, 
ou d’obtenir des réponses basées 
sur ces mêmes données.
L›IA détecte automatiquement 
quel outil vous allez utiliser
L›autre nouveauté, peut-être 
moins fondamentale, mais qui 
devrait améliorer la qualité de la 
prise en main, est le changement 
dorénavant automatique entre 
les différents modes du chatbot. 
Auparavant, il fallait, après saisi 
son prompt, choisir selon quel 
mode la demande serait traitée 
(navigation web, utilisation de 
Dall-E 3 ou coder en Python…).
Avec les changements apportés, 
l’IA comprend à partir du prompt 

quel mode doit être utilisé, sans 
intervention humaine, ce qui 
facilite une fois encore la navi-
gation. Pour ceux qui souhaitent 
garder la main sur le mode à 

utiliser, et ne pas laisser Cha-
tGPT choisir, il sera par ailleurs 
toujours possible de sélection-
ner l’entrée voulue sur le menu 
déroulant.

Le couperet tombe deux ans après 
l’alerte lancée par une ex-em-
ployée. Plus de quarante Etats 
américains ont décidé de pour-
suivre Meta en justice, accusant 
Facebook et Instagram de nuire à 
la « santé mentale et physique de 
la jeunesse du pays », d’après la 
plainte déposée mardi auprès d’un 
tribunal californien.
« Meta a exploité des technolo-
gies puissantes et sans précédent 
pour attirer (…) et finalement pié-
ger les jeunes et les adolescents, 
afin de faire des profits », assènent 
les procureurs généraux dans l’in-
troduction de la plainte, consultée 
par l’AFP.
Les Etats, démocrates et répu-
blicains, ajoutent que le groupe 

californien a selon eux « dis-
simulé la façon dont ces plate-
formes exploitent et manipulent 
ses consommateurs les plus vul-
nérables », et « négligé les dom-
mages considérables que ces 
plateformes ont causé à la santé 
mentale et physique des jeunes de 
notre pays ».
Lanceuse d’alerte
Cette action en justice repré-
sente l’aboutissement d’enquêtes 
menées depuis deux ans sur les 
méthodes des deux plateformes, 
considérées comme « addictives 
» par les autorités. Les procureurs 
généraux s’étaient mobilisés à 
l’automne 2021 après qu’une ex-
employée de Facebook a lancé 
l’alerte sur les pratiques de son 

ancienne entreprise.
L’ingénieure Frances Haugen 
avait fait fuiter plus de 20.000 
pages de documents internes, en 
martelant devant différents parle-
ments que le réseau social faisait 
passer les profits avant la sécurité 

de ses utilisateurs.
La plainte de mardi accuse aussi 
Meta d’enfreindre la loi sur la 
confidentialité des données per-
sonnelles des enfants. Les Etats 
demandent à la justice de forcer 
Meta à mettre fin à ses pratiques et 

réclament le paiement d’amendes. 
Les procureurs généraux amé-
ricains font régulièrement front 
face aux géants des technologies, 
notamment sur les questions de 
monopole ou de protection des 
informations personnelles.
Tout est parti de la lanceuse 
d’alerte Frances Haugen, qui avait 
fourni des documents internes de 
Meta au Wall Street Journal, mon-
trant que l’entreprise savait, via 
des études internes, que ses conte-
nus pouvaient impacter négative-
ment les adolescents, particulière-
ment la santé mentale des jeunes 
filles. Haugen avait ensuite été 
entendue devant le Congrès amé-
ricain, mais aussi devant l’Assem-
blée nationale.

Microsoft commence à 
bloquer les accessoires 
issus d’autres fabri-

cants et qui pouvaient jusqu’à 
maintenant être utilisés pour 
jouer à la Xbox.
Pendant longtemps, il était pos-
sible pour tous ceux qui jouaient 
à la Xbox de commander sur 
Amazon une manette ou un joys-
tick qui n’étaient pas construits 
par Microsoft, mais fonction-
naient avec leur console. Une 
opportunité qui permettait de 
payer ces accessoires moins 
chers que ceux commercialisés 
directement par le géant améri-
cain. Mais une opportunité qui 
devrait malheureusement rapide-
ment prendre fin.
Un message d’erreur commence 

à apparaître
C’est la fin de l’abondance chez 
Microsoft ! Un certain nombre 
de joueurs annoncent en effet 
qu’ils ne peuvent plus connecter 
leurs accessoires non fournis par 
Microsoft à leur Xbox. Car doré-
navant, au lieu de voir l’écran de 
lancement du jeu, c’est un mes-
sage d’erreur qui leur est trans-
mis.
« L’utilisation d’accessoires 
non autorisés compromet votre 
expérience de jeu. Pour cette 
raison, l’utilisation de l’acces-
soire non autorisé sera bloquée 
le 12/11/2023. Pour obtenir de 
l’aide afin de le retourner, adres-
sez-vous au magasin où il a été 
acheté ou contactez le fabricant 
» est-il ainsi expliqué à certains 

joueurs.
Microsoft a changé de politique
Un changement qui a été confir-
mé par plusieurs sources. C›est 
le cas d›un des fabricants alterna-
tifs d›accessoires Brook Gaming, 
qui a récemment expliqué sur 
X.com que ce message d›erreur 
était apparu sur des Xbox One et 
Xbox Series X|S depuis la mise à 
jour logicielle 10.0.25398.2266, 
du 16 octobre dernier.
Comme indiqué sur le message 
ci-dessus, si certains produits ne 
fonctionnent plus, d’autres sont 
seulement partiellement affectés. 
Mais à la fin, il se pourrait bien 
que tous ces casques, manettes 
et autres volants deviennent tout 
simplement inutilisables.
En effet, d’après une information 

de Windows Central, Microsoft a 
récemment modifié sa politique 
de licences destinées aux entre-
prises tiers créant des accessoires 
sans fil. Des changements qui 

feraient qu’à partir du 12 no-
vembre prochain, toute manette 
qui ne bénéficierait pas du badge 
« Designed for Xbox » soit tout 
bonnement à jeter à la poubelle.
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Automne et hiver sont 
des saisons froides 
où la circulation des 

virus est forte. Pour renforcer 
vos défenses immunitaires 
et éviter de tomber malade, 
quelques conseils sont 
à suivre. Probiotiques, 
alimentation variée, vitamine 
C, oligoéléments, activité 
physique régulière… Nos 
experts vous donnent les 
remèdes naturels pour aider 
à booster votre immunité 
et rester en bonne santé.
Rhume, toux, grippe… Pour 
passer à travers les maladies 
de l’automne ou de l’hiver 
et booster vos défenses 
immunitaires, il faut savoir 
se protéger et se soigner 
avec des solutions efficaces.

Comment augmenter ses 
défenses immunitaires 

grâce aux probiotiques ?
« Confronté aux assauts de 
l’extérieur (infection virale 
ou bactérienne), l’organisme 
se défend en activant son 
système immunitaire. 
Souvent comparé à une 
armée, ce dispositif est 
très complexe », explique 
l’Institut Curie (source 1).
On peut optimiser ses 
défenses immunitaires, c’est 
prouvé scientifiquement, 
affirme le Dr Eric 
Lorrain, phytothérapeute.
Or, 70 % de notre système 
immunitaire se trouve dans 
l’intestin. D’où l’idée de 
faire une cure de probiotiques 
(lactobacilles) pour renforcer 
sa muqueuse intestinale, 
avant que la circulation 
des virus ne s’intensifie, en 
particulier si l’on est âgé 
ou affaibli par beaucoup 
de stress, une ancienne 
bronchite ou une maladie 
chronique comme le diabète.
Une étude a ainsi montré 
que prendre un mélange 
de lactobacilles, tous les 
jours pendant 12 semaines, 
réduit le risque d’attraper 
un rhume. On les trouve 
dans les yaourts, à raison de 
1 à 2 par jour, ou dans les 
compléments alimentaires.
Quelles sont les vitamines 
pour booster l’immunité ?
La vitamine D
La vitamine D active 
des globules blancs 
(lymphocytes T) nécessaires 
pour fabriquer des anticorps 

et détruire les microbes. Pour 
faire le plein de vitamine D, 
rien ne vaut le soleil, puisque 
cette vitamine est synthétisée 
par la peau sous l’effet des 
UV. Dans l’alimentation, 
on en trouve surtout 
dans les poissons gras :
•	 Foie	 de	
morue et son huile ;
•	 Harengs	 fumés	 ;
•	 Maquereaux	 ;
•	 Sardines	 ;
•	 Anchois…
Le Dr Lorrain conseille 
aux femmes ménopausées 
et aux personnes âgées qui, 
dans leur grande majorité 
manquent de vitamine D, 
de prendre une dose plus 
importante, trois à quatre 
fois la dose journalière 
recommandée (1 000 unités), 
sous forme de médicaments 
ou de compléments 
alimentaires. Deux formes 
sont les plus courantes, la 
D2, d’origine végétale, et 
la D3, d’origine animale. 
Inutile de préférer l’une 
plutôt que l’autre, il y a peu 
de différences d’efficacité 
selon les travaux actuels.
La vitamine C
La vitamine C ou acide 
ascorbique intervient dans 
de nombreuses fonctions, 
dont le tonus et l’immunité. 
L’Anses recommande aux 
hommes et aux femmes de 
plus de 18 ans d’en absorber 
110 mg par jour (source 2).
On retrouve la vitamine C 
dans une grande variété de 
fruits et de légumes, mais 
aussi d’herbes aromatiques. 
La plupart des personnes 
absorbent la quantité de 
vitamine C nécessaire 
à travers l’alimentation 
quotidienne. Si les carences 
en vitamine C restent rares 
dans les pays développés, 
certaines personnes doivent 
se supplémenter, comme 
les faibles consommateurs 
de fruits et de légumes, les 
diabétiques, les personnes 
atteintes de la maladie 
cœliaque ou de Crohn…
L’astuce de l’expert : boire 

un juste d’orange pressé
Y penser chaque matin 
pour garder la forme : « 
mais aussi de thiamine, un 
acide aminé, de folates, 
vitamines du groupe B, de 
potassium et de sucres qui 

donnent de l’énergie pour 
commencer la journée », 
souligne le Dr Philippe 
Goeb, consultant en thérapie 
naturelle. Le mieux est de 
presser quelques oranges 
; on peut conserver son jus 
d’orange deux, trois jours 
au réfrigérateur, les pertes 
en vitamines sont faibles.

Pourquoi prendre du 
magnésium pour booster 

son immunité ?
Certaines études indiquent 
que le chlorure de magnésium 
stimule les globules blancs. 
Mais	 c’est	 surtout	 pour	 son	
action antifatigue que le Dr 
Philippe Goeb le conseille.
Il privilégie les aliments 
qui en contiennent :
•	 Le	 beaufort	 ;
•	 Les	sardines	à	l’huile	;
•	 Les	 fruits	 de	 mer	 ;
•	 Les	 escargots	 ;
•	 Le	 cacao	 ;
•	 Le	 café	 ;
•	 Le	 chocolat	
noir à 70 % de cacao ;
•	 Les	 noix	 de	 cajou	 ;
•	 Les	 amandes	 ;
•	 Les	 épices	 (graines	
de cumin, de coriandre, 
curry, gingembre moulu…) ;
•	 Les	 pains	
et riz complets ;
•	 Le	 tofu.

Quand prendre des 
compléments alimentaires 

au magnésium ?
Une source complémentaire 
de magnésiumpeut être 
utile en cas de stress, mais 
aussi pour les personnes 
souffrant des symptômes 
d’une carence : crampes, 
irritabilité, fatigue… il 
existe différentes sortes 
de compléments au 
magnésium. Demandez 
toujours l’avis d’un médecin 
ou d’un pharmacien avant 
de vous supplémenter.
D’autres oligoéléments 
peuvent soutenir 
l’immunité en hiver
Sélénium, zinc, cuivre, 
fer, or, argent… d’autres 
oligolélements peuvent 
donner un coup de pouce 
à l’immunité. Le duo 
zinc-sélénium ou le trio 
cuivre-or-argent sont des 
compléments alimentaires 
particulièrement utilisés 
au début de l’hiver 
pour lutter contre les 
virus (rhume, grippe, 

gastro…) et les bactéries. 
Quels aliments consommer 
pour améliorer le système 

immunitaire ?
•	 Les	fruits	et	légumes	
: les légumes à feuilles 
vertes, les fruits et légumes 
rouges, bleus, violets, les 
agrumes… Le Programme 
national nutrition santé 
(PNNS) recommande 5 
portions (80 à 100 g par 
portion, soit 1 tomate de 
taille moyenne, 1 poignée 
de haricots verts, 1 bol de 
soupe, 1 pomme, 1 banane…) 
de fruits et légumes 
par jour, crus ou cuits ;
•	 Le	 thé	 vert	 :	
il contient de fortes 
doses de EGCG (gallate 
d’épigallocatéchine), un 
polyphénol qui possède des 
propriétés antioxydantes 
et anti-inflammatoires ;
•	 Les	 aromates	 :	
ce sont des antiseptiques 
et antiviraux qui 
soutiennent l’immunité ;
•	 Le	 cacao,	
les épices : riches en 
antioxydants, ils ont une 
action anti-inflammatoire 
et anti-infectieuse ;
•	 Les	 fruits	 de	 mer	 :	
ils contiennent de l’iode, 
des oméga 3 et du zinc 
qui aident l’organisme à 
lutter contre les infections ;
•	 Les	 huiles	 et	
oléagineux : ils sont riches en 
oméga-3, en vitamine E et B9 ;
•	 Les	 produits	 de	
la ruche (miel, propolis) 
: ils ont des propriétés 
désinfectantes, antiseptiques, 
fortifiantes, antifatigue…
Les huiles essentielles 
pour stimuler l’immunité  
Les huiles essentielles de 
ravintsara, detea tree, dethym 

et d’eucalyptus radiésont 
d’excellents antiviraux 
et immunostimulants.

Système immunitaire 
faible : soignez votre 

hygiène de vie !
Certaines habitudes de vie 
permettent de rester en forme 
et de soigner son immunité.
Dormir suffisamment
Une nuit blanche suffit 
à affaiblir le système 
immunitaire, car elle réduit 
le nombre d’une certaine 
famille de globules blancs. 
Même	 si	 le	 temps	 de	
sommeil reste une donnée 
propre à chacun, les 
médecins recommandent 
tout de même de dormir 
au moins 7 à 8 heures.
Faire	 des	 pauses	
pour déstresser
Yoga, jardinage, lecture, 
ciné, sorties ou repas 
entre amis… La nature de 
l’activité importe peu. Ce qui 
compte, c’est de se détendre 
car le stress, la fatigue et 
le surmenage affaiblissent 
le système immunitaire.
Pratiquer une activité 
physique régulière
Un exercice modéré, c’est-
à-dire 30 à 60 minutes 
de marche par jour, la 
plupart des jours de la 
semaine, est bénéfique 
et immunostimulant. Il 
réduit le risque d’infections 
respiratoires d’environ 
40 %. Pour autant, n’en 
faites pas trop, un exercice 
intense et prolongé peut 
affaiblir le système 
immunitaire, facilitant 
l’entrée et la multiplication 
des virus dans l’organisme.

Comment renforcer son immunité ?
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Une peau lumineuse passe 
avant tout par un bon 
démaquillage. Alors, 

quoi de mieux que le baume 
démaquillant pour effacer votre 
make-up ultra facilement ? 
Focus.
Que l’on porte du maquillage 
ou non, le démaquillage est 
une étape importante de la 
routine de soin. En effet, c’est 
un excellent geste pour ralentir 
le processus de vieillissement 
cutané et afficher une belle 
peau. Parmi les démaquillants, 
il y en a un moins connu que 
l’eau micellaire, les lingettes ou 
encore les laits démaquillants et 
qui fait pourtant des miracles : 
il s’agit du baume démaquillant. 
Ce produit cosmétique offre un 
démaquillage et un nettoyage en 
profondeur tout en préservant 
l’épiderme. Pourquoi et comment 
l’utiliser ? Où en trouver ? On 
vous dit tout sur cette nouvelle 
façon d’éliminer son maquillage.

Pourquoi l’utiliser ? 
Le baume démaquillant se 
présente sous une texture 
hybride grâce à son mélange 
d’huile, d’eau, de beurre ou de 
cire naturelle. Il prend d’abord 
la forme d’une huile au contact 
de la peau pour se transformer en 
une texture lait lors du rinçage. 
Qu’il soit en version solide ou en 
gelée, il agit comme un aimant 
et vient dissoudre le maquillage, 
waterproof ou non, mais aussi 
l’excès de sébum et les particules 
de pollution présentes sur la peau 
en deux temps trois mouvements. 
En plus de permettre à l’étape 
démaquillage de ne pas 
s’éterniser, nombreux sont les 
avantages de son utilisation :
Si le baume démaquillant 
s’adresse à toutes les peaux, 
il est vivement conseillé aux 
personnes ayant la peau sensible, 
sèche ou déshydratée. Grâce 
aux corps gras qu’il contient, 
il démaquille la peau sans 

l’assécher. Ainsi, elle retrouve 
toute la souplesse et le confort 
qu’elle mérite.
Se démaquiller à l’aide 
d’une formule baume permet 
également de ne pas utiliser de 
coton. De quoi ravir les peaux 
sensibles à tendance atopique 
qui peuvent se sentir agressées 
par l’utilisation quotidienne de 
cette matière pas si douce que ça 
et la planète se passerait bien de 
ce produit jetable.
Afin de démaquiller la peau 
en profondeur, le mieux est 
d’effectuer des mouvements 
circulaires du bout des doigts sur 
l’ensemble du visage. Un moyen 
de réaliser un auto-massage 
facial et d’ainsi stimuler la 
circulation sanguine.
Comment l’utiliser ? 
Il n’existe pas plus simple que 
le démaquillage à l’aide d’un 
baume démaquillant. Voici les 
étapes à suivre :
Prenez une noisette de produit 

dans la paume de vos mains.
Chauffez-la un peu pour que le 
baume se transforme en huile.
Appliquez-la sur peau sèche.
Massez délicatement en 
commençant par le visage, 
puis les lèvres et les yeux (si la 
formule le permet).
Émulsionnez le tout avec un peu 
d’eau tiède.

Rincez à l’eau claire.
Pour un démaquillage complet, 
il est conseillé d’avoir recours 
à un double nettoyage. 
Après l’utilisation du baume 
démaquillant, on n’hésite pas à 
appliquer un gel moussant pour 
éliminer les dernières impuretés. 
Ensuite, place à l’étape de 
l’hydratation !

Au fil des saisons, l’ombré 
hair s’est imposé comme 
une technique de coloration 
incontournable. Mais quelle 
distinction faut-il faire entre 
l’ombré hair et un balayage ? 
Et lequel choisir en fonction de 
sa teinte naturelle ? Voici tout 
ce qu’il vous faut savoir pour 
adopter cette tendance.
Depuis plusieurs saisons, 
l’ombré hair sublime les cheveux 
noirs en y ajoutant des touches 
blondes, caramels, miel, rouges 
ou bleues. Cette technique de 
coloration. Plus subtil qu’un tie 
and dye et moins classique qu’un 
balayage, c’est la solution idéale 
pour aborder un changement de 
couleur de cheveux sans trop de 
prise de risque. Son adaptabilité 
est l’un de ses atouts majeurs, 
s’intégrant harmonieusement 
aussi bien sur des cheveux 
naturels que déjà colorés.
Quelles sont les raisons du succès 
de l›ombré hair ?
Pourquoi l›ombré hair suscite-t-il 
autant d›engouement ? D›abord, 
parce que l›effet est hyper-naturel 
puisqu›il consiste à réaliser une 
démarcation de nuances subtiles 
entre le haut de la chevelure et 
les longueurs et pointes. Ensuite, 

parce qu›il permet d›avoir un 
look personnalisé et dynamique. 
Sans compter que l›ombré hair 
n›est pas compliqué à entretenir. 
Autrement dit, vous n›êtes pas 
obligée d›aller chez le coiffeur 
une fois par semaine pour 
retoucher votre coloration.
Quelle différence entre un 
balayage et un ombre hair
Les deux techniques sont souvent 
confondues, pourtant elles sont 
bien distinctes. L›ombré hair 
consiste à faire une coloration 
horizontale, tandis que le 
balayage consiste à colorer les 
cheveux à la verticale. Même si 

le résultat est naturel, l›ombré 
hair ne s›improvise pas. Pour 
obtenir un résultat impeccable, il 
vaut mieux confier sa chevelure 
à un coiffeur. Il devra d›abord 
effectuer un diagnostic. Cela 
lui permettra d›établir si vos 
longueurs doivent être décolorées, 
ce qui est souvent le cas pour les 
cheveux foncés. Ensuite, il devra 
réaliser un balayage léger en 
voiles. Toutefois, si vous voulez 
tenter l›expérience à la maison, il 
faudra alors vous tourner vers des 
kits ombré hair vendus en grande 
distribution.

Quelle couleur choisir pour 

un ombre hair ? 
Que vous soyez, brune, blonde, 
châtain ou rousse, l›ombre hair 
convient à toutes les couleurs 
de cheveux. Toutefois, certaines 
nuances sont plus adaptées que 
d›autres par rapport à la tonalité 
de base. Par exemple,  les blondes 
seront sublimes avec des pointes 
rose gold, les brunes avec des 
pointes caramel, tandis que 
les châtains opteront pour des 
pointes blondes et les rousses 
pour un dégradé platine. 

Pour quelle longueur de 
cheveux?

En règle générale, l›ombré hair 
convient mieux aux cheveux 
longs et mi-longs, les cheveux 
courts ne permettant pas de créer 
un contraste entre les racines et 
les pointes. En revanche, vous 
pouvez l›adopter quelle que 
soit votre couleur de cheveux. 
Sachant que vous pouvez aussi 
re-dégrader votre couleur de 
base avant d›intervenir sur les 
pointes. Quoi qu›il en soit, pour 
un rendu naturel, on éclaircira 
les longueurs de deux tons par 
rapport à la teinte des racines.

Baume démaquillant

pourquoi est-ce la solution la plus douce et écologique
 pour éliminer les impuretés ?

Ombré hair

la coloration tendance pour un dégradé de couleurs 
éblouissant
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Retour des chefs rebelles
Seule satisfaction pour ces 
derniers, Dutty Boukman a été 
arrêté dès les premiers jours 
de la révolte, et sa tête est 
fichée sur un pieu pour bien 
montrer aux insurgés qu’ils 
ne sont pas invulnérables. Ces 
derniers, organisés en bandes 
de plusieurs milliers d’hommes 
équipés de piques et de gourdins 
écument le pays, hésitent 
entre marronnage et lutte 
armée. Après quelques mois, 
l’insurrection piétine devant 
les villes, la famine menace 
les campagnes, et la rumeur 
court de l’arrivée prochaine de 
renforts français. Jean-François 
Papillon, autoproclamé général 
et qui a succédé à Boukman, 
soutenu par ses « lieutenants 
» George Biassou et Toussaint 
Bréda, envoie en décembre 
1791 une lettre à l’Assemblée 
coloniale pour entamer les 
négociations. Les revendications 
sont bien timides. Les chefs 
de la rébellion demandent 
l’interdiction du fouet et du 
cachot, l’affranchissement pour 
400 d’entre eux et une amnistie 
pour tous les esclaves insurgés, 
qu’ils s’engagent à remettre 
au travail. Un tribut jugé trop 
lourd à payer pour les planteurs 
qui somment les insurgés de 
capituler sans condition.
Cette intransigeance va 
provoquer en retour, celle 
des chefs rebelles, qui 
vont poursuivre une guerre 
d’escarmouche dont personne 
ne peut sortir vainqueur. Ils en 
profitent pour administrer les 
zones montagneuses de l’Est 
et tisser des liens commerciaux 
et militaires avec la colonie 
espagnole voisine. En juillet 
1792, Biassou, Bréda et les autres 
annoncent dans une déclaration 
écrite lutter désormais « pour la 
liberté générale » et l’abolition 
de l’esclavage. Ils s’attirent 
les sympathies de quelques 
prêtres catholiques prêts à 
engager une médiation avec les 
autorités coloniales. Ivres de 
colère et désireuses avant tout 
de représailles, ces dernières 
envoient à partir du mois de 
novembre le général Laveaux 
mener des opérations de 
contre-insurrection contre les « 
brigands ». La proclamation de 
la république à Paris et l’arrivée 
d’un corps expéditionnaire de 
6 000 hommes quelques mois 
plus tôt poussent les principaux 
meneurs de la révolte à partir 
avec armes et bagages rejoindre 
la partie espagnole de Saint-
Domingue. À partir de janvier 
1793, près de 4 000 insurgés 

vivent de l’autre côté de la 
frontière et sont même soldés 
par l’Espagne, entrée en guerre 
avec l’Angleterre contre la 
France dès février, à la suite de 
l’exécution de Louis XVI sur la 
place de la Révolution (actuelle 
place de la Concorde). Papillon 
et Biassou deviennent généraux, 
Bréda adopte le surnom de 
Louverture et obtient le grade 
de lieutenant-général.
Vue de Paris, la situation à 
Saint-Domingue est encore 
pire qu’en Vendée. Surtout 
qu’à l’insurrection a succédé 
la guerre civile depuis que 
les planteurs royalistes se 
sont emparés, en avril, de 
Port-au-Prince avec l’aide du 
régiment d’Artois et sont prêts 
à livrer la ville aux Anglais 
si ces derniers s’engagent à 
maintenir l’esclavage. Devant 
la république en danger, les 
deux commissaires civils de la 
lointaine colonie, Léger-Félicité 
Sonthonax et Etienne Polverel, 
proclament l’affranchissement 
général des esclaves le 29 août 
1793, avec l’espoir de rallier 
les populations noires à la 
république. « Tous les nègres 
et sang-mêlés, actuellement 
dans l’esclavage, sont déclarés 
libres pour jouir de tous les 
droits attachés à la qualité de 
citoyen français », dit l’acte 
officiel d’affranchissement, 
qui n’arrive en métropole que 
six mois plus tard. Quelques 
semaines seulement avant que 
la Convention ne généralise 
l’abolition de l’esclavage à 
l’ensemble du territoire, le 6 
février 1794.
Guerre totale
À partir de cette date, la guerre 
est totale contre l’aristocratie 
sucrière de la colonie, alliée 
aux Espagnols et aux Anglais. 
En mai, les principaux chefs 
militaires insurgés rejoignent 
le camp républicain et une 
armée de 40 000 hommes est 
levée, dirigée par Laveaux. 
André Rigaud, Louis-Jacques 
Beauvais, Alexandre Pétion, 
officiers créoles et mulâtres, 
remportent de nombreuses 
victoires, Louverture s’illustre 
contre ses anciens amis 
espagnols auxquels sont restés 
fidèles Biassou et Papillon. Ces 
derniers s’éteindront dans un 
exil doré en Floride espagnole, 
pendant que la république 
saura récompenser les siens. 
Tous vont prendre du galon. 
Toussaint Louverture est même 
nommé général de brigade par 
décret du 23 juillet 1795, et 
devient ainsi le premier général 
noir de l’armée française. Il est 

promu général de division le 3 
mai 1797 par Sonthonax, qui 
le confirme dans ses fonctions 
de chef militaire de la colonie, 
le deuxième personnage le plus 
important de Saint-Domingue. 
C’est encore lui qui signe avec 
le général Maitland le traité 
de paix qui oblige les Anglais 
à évacuer l’île en 1798. « Le 
premier acte de l’indépendance 
d’Haïti », écrira plus tard Aimé 
Césaire.
La suite ne se passera pas 
comme Toussaint Louverture 
l’avait prévu. Sa décision, 
en mars 1801, d’envahir la 
partie espagnole de l’île et de 
promulguer une Constitution 
qui fait de Saint-Domingue 
une colonie autonome dont 
il est le gouverneur à vie, 
n’est pas du goût du Premier 
Consul Bonaparte, qui décide 
d’envoyer son beau-frère, le 
général Leclerc, secondé par 

Pétion, également général, 
reprendre le contrôle de la 
situation. Leurs 25 000 hommes 
débarquent en janvier à Port-au-
Prince ; cinq mois plus tard, le 
général Louverture est arrêté 
et dépouillé de son uniforme. 
L’esclavage est rétabli le 20 mai 
1802. Celui qui agaçait le futur 
Napoléon Ier en commençant 
ses courriers par la formule « 
du premier des Noirs au premier 
des Blancs » est embarqué pour 
Brest avant de rejoindre le 
cœur du Jura et le sinistre fort 
de Joux, où il mourra, transi, le 
7 avril 1803. C’est son ancien 
esclave Jean-Jacques Dessalines 
qui, en se réconciliant avec 
Pétion, va bousculer les 
troupes françaises. Coupées 
de la métropole et décimées 
par la fièvre jaune, elles n’ont 
d’autre choix que de capituler, 
en novembre 1803. Dix jours 
plus tard, l’indépendance de 

Saint-Domingue est proclamée 
et officiellement confirmée par 
Jean-Jacques Dessalines, père 
fondateur d’Haïti, le 1er janvier 
1804.
« Et, pour la première fois, la 
négritude s’est mise debout », 
dira encore Césaire. Des nuits 
de révolte d’août 1791 naît 
donc la première république 
noire de l’humanité. Depuis 
1998, l’Unesco a fait du 23 août 
la Journée internationale du 
souvenir de la traite négrière et 
de son abolition. Le monde entier 
commémore donc cette date 
essentielle dans la lutte contre 
l’esclavage, sauf la France, qui, 
a choisi le 10 mai, en mémoire 
de l’adoption, en 2001 à cette 
date, de la loi reconnaissant 
l’esclavage comme un crime 
contre l’humanité, dite loi 
Taubira.

Bois-Caïman, des cérémonies nocturnes vaudou au grand 
soir de l’indépendance haïtienne (suite et fin)
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La 2e journée de la 
10e édition du Forum 
international sur la vie 

et l’œuvre de Kateb Yacine, 
organisé à Guelma, a été 
marquée, dimanche, par la 
présentation de la première 
version du «Dictionnaire de la 
nouvelle brachylogie», rédigé 
sous la direction du Pr. Mansour 
M’henni.
Cet académicien, de l’université 
El Manar en Tunisie, et 
président depuis 2015 du 
Conseil scientifique de ce forum 
international, a souligné que 
la rédaction de cet  «important 
document scientifique est 
l’aboutissement d’études menées 
depuis l’émergence du concept 
de la Nouvelle brachylogie, en 
2012 «.
L’ouvrage «est venu répondre 
à des demandes répétées 
d’universitaires du monde entier 

au sujets des termes liés à ce 
nouveau concept, multiforme et 
ne se limitant pas à la rhétorique 
structurelle et au discours 
littéraire».
Le Pr. M’henni a indiqué, dans 
une déclaration à l’APS, en marge 
du forum international qui se tient 
jusqu’au 30 octobre au Centre 

culturel islamique Moubarak-
Boulouh, et qui coïncide avec 
la commémoration du 34ème 
anniversaire du décès de Kateb 
Yassine (1929-1989), qu’il «était 
prévu d’exposer ce dictionnaire 
au Salon international du livre 
d’Alger (SILA) mais cela n’a 
pu se réaliser en raison du retard 

dans l’impression de l’ouvrage».
Selon le même académicien, le 
dictionnaire, dans sa première 
édition, a été préparé par des 
chercheurs et des universitaires de 
12 pays de différents continents, 
dont des chercheurs d’universités 
algériennes.
Il a ajouté que le travail 
académique, explique en détail 
sur 844 pages, se décline en 142 
entrées, chacune d’entre elles 
étant consacrée à l’explication 
d’un terme spécifique lié à 
la brachylogie et émaillée 
d’exemples littéraires expliquant 
l’utilisation dudit terme.
Le Pr. M’henni a également 
déclaré que le dictionnaire 
explique le sens du terme depuis 
ses racines historiques qui 
remontent à l’époque grecque, 
en particulier avec Socrate, qui a 
utilisé le concept pour exprimer 
les relations humaines et les 

approches littéraires et artistiques 
(..).
Il est prévu que le dictionnaire soit 
mis à jour tous les 5 ans, selon le 
Pr. M’henni qui a souligné que les 
prochaines éditions s’attacheront 
à élargir le concept pour inclure 
les disciplines scientifiques et ne 
pas le confiner aux seuls aspects 
littéraires et philosophiques.
Au cours des deux premiers 
jours de la 10e édition du 
Forum international Kateb 
Yacine, qui aborde le thème de 
«la rencontre» dans l’œuvre 
katébienne, du même écrivain, 
quelque 12 communications ont 
été présentées par des chercheurs 
et des spécialistes d’universités et 
de centres spécialisés d’Italie, de 
France, de Tunisie et du Sénégal, 
en plus de professeurs de 
plusieurs universités algériennes.

Des écrivains et universitaires, 
réunis dimanche à Alger, ont 
évoqué la représentation de la 
musique à travers les textes 
poétiques et romanesques en 
Afrique, estimant que la musique 
et la littérature utilisent le son 
comme un «matériau commun».
S’exprimant en marge du 26e 
Salon international du livre 
d’Alger (Sila) lors d’une rencontre 

sur la représentation des formes 
musicales dans les textes littéraires 
africains, les participants ont mis 
en avant les influences mutuelles 
entre la musique et les expressions 
(écrites) poétiques et littéraires.
L’écrivaine malienne, Fatoumata 
Keïta, a estimé que les chants 
traditionnels très présents dans 
ses romans, sont employés 
pour «exprimer des situations 

particulières» dont certaines 
pratiques locales souvent 
accompagnées d’un rituel alliant 
chant et musique.
Dans d’autres circonstances, 
a-t-elle, poursuivi, la musique 
contribue à renforcer un texte 
prônant la réconciliation ou toute 
autre question d’ordre individuel 
ou communautaire.
Pour cette romancière, également 
auteure de poèmes et d’essais, 
«les expressions poétiques et 
romanesques puisent souvent dans 
les sons des chants, pour exprimer 
la culture et l’identité dans toute 
sa diversité et sa richesse».
L’écrivain sénégalais, Mamadou 
Samb, a relevé de son côté, que 
la musique, considérée comme un 
«support important de l’oralité» 
africaine, occupe une «place de 
choix» dans les textes littéraires 
des auteurs africains.
L’auteur de «Les contes de 

Ndayane» a expliqué que la 
musique, associée à un texte, est 
une «forme d’expression à part 
entière», citant en exemple la 
poésie chantée à travers laquelle 
l’auteur communique avec son 
public.
Cependant, il admet que «le texte 
littéraire ne peut pas reproduire la 
musique elle-même».
Pour sa part, l’auteur algérien, 
Mohamed Abdallah, soutient 
que «les chants révolutionnaires 
s’emparent naturellement des 
musiques et des influences 
sonores» de l’environnement de 
l’auteur qui, selon lui, décide du 
type de prose à produire pour le 
lecteur.
Par ailleurs, les participants au 
débat, ouvert au public, ont évoqué 
l’importance de l’oralité exprimée 
dans les langues maternelles dans 
les luttes et résistances à travers le 
monde, en citant, en particulier, la 

cause palestinienne.
Le 26e Sila accueille des 
exposants, écrivains, historiens 
et des intellectuels de 18 pays 
africains, qui mettront en lumière 
les acquis culturels et littéraires 
du continent à l’honneur de cette 
édition.
Des conférences et des rencontres 
sont programmées en marge 
du salon à travers plusieurs 
thématiques, notamment sur 
le leader sud- africain Nelson 
Mandela (1918-2013) à l’occasion 
du dixième anniversaire de sa 
disparition, et «L’héritage de 
Frantz Fanon (1925-1961) dans le 
monde».
Sous le slogan «L’Afrique écrit 
l’avenir» , le 26e Sila est ouvert 
au public tous les jours jusqu’au 
4 novembre, de10h00 à 22h00 au 
Palais des expositions à Alger. 

Le Théâtre Régional d’Oran 
«Abdelkader Alloula» a présenté, 
samedi, la Générale de la pièce 
«Takadri Tiichi» (Tu peux vivre), 
mise en scène et écrite par Samir 
Bouanani, et ce, pour sensibiliser 
le grand public sur l’importance 
du dépistage précoce du cancer 
du sein.
Cette représentation théâtrale, 

suivie avec un grand intérêt par 
le public, traite des symptômes 
du cancer du sein, de ses 
complications et des méthodes 
de son traitement, ainsi que 
sa prévention par le dépistage 
précoce, avec un contenu qui 
présente un thème médical à la 
fois préventif et psychologique, a 
déclaré Samir Bouanani à l’APS.

Ce travail artistique, qui 
s’inscrit dans le cadre du mois 
d’»Octobre rose», interprété par 
deux comédiennes, la première 
incarnant le personnage d’une 
tumeur cancéreuse et le deuxième 
celle d’une tumeur qui a été traitée 
grâce à un dépistage précoce, 
qui joue un rôle important dans 
l’augmentation des chances 

de succès de son traitement, a  

indiqué le même comédien, qui 

a expliqué que «notre objectif 
avec la pièce ‘Takadri Tiichi’, 

qui est née grâce à une recherche 

approfondie débattue avec 
des spécialistes, qui viendront 

compléter le spectacle pour 

l’enrichir scientifiquement.

Guelma

présentation de la 1e version du «Dictionnaire de la nouvelle 
brachylogie»

26e Sila

 les influences mutuelles entre la musique et la littérature 
en débat

la pièce «Takadri Tiichi», pour sensibiliser sur l’importance 
du dépistage précoce du cancer du sein 
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Si le prince William et son 
épouse, Catherine, princesse de 
Galles, habitent depuis l’an der-
nier à Adelaide Cottage, une de-
meure située à Windsor, ils n’en 
délaissent pas pour autant An-
mer Hall, la propriété que leur 
avait offerte la reine Elizabeth 
II pour célébrer leurs noces en 
2011 et qui reste leur maison de 
campagne. Un manoir du XIXe 
siècle situé dans le Norfolk et 
qui, semble-t-il, est hanté par 
un moine supplicié à la fin du 
XVIe siècle !
Une présence paranormale dont 
avait été informé le prince de 
Galles avant d’emménager et à 
laquelle il a réagi avec tout le 
flegme britannique dont il est 
capable ! « Quand le prince et 
la princesse de Galles ont em-
ménagé à Anmer Hall, [on leur 
a dit] qu’il y avait là le fantôme 
d’un prêtre catholique qui avait 
été pendu, noyé puis découpé 

en morceaux pour haute trahi-
son », a assuré Richard Felix, 
grand connaisseur des phéno-
mènes paranormaux britan-
niques, dans un numéro spécial 
Halloween du podcast Hello ! A 
Right Royal.
Quelques incohérences
Mais pas de quoi effrayer le 
prince William qui, en appre-
nant cette présence paranor-
male, aurait déclaré : « Un vieux 
manoir ne serait pas complet 
sans un fantôme, n’est-ce pas ? 
» Toujours d’après Richard Fe-
lix, plusieurs des propriétaires 
d’Anmer Hall auraient entendu 
une voix venue d’outre-tombe. 
Une voix qui, d’après la Tudor 
Society, appartiendrait à un cer-
tain Henry Walpole, un prêtre 
jésuite exécuté à York en 1595 
pour sa foi et dont la famille oc-
cupait les terres d’Anmer Hall.
Une histoire de fantôme qui, 
vous l’aurez sans doute remar-

qué, comporte quelques inco-

hérences. D’une part, si Henry 

Walpole a été exécuté à York, 

pourquoi son fantôme serait 

retourné à Anmer Hall, certes 

son lieu de naissance mais qui 

se situe à plus de 200 km de là 

où il est mort ? Ensuite, rien 

n’indique que le manoir bâti 

au XIXe siècle, et racheté par 

la reine Victoria, a été érigé 

sur les fondations de la maison 

qu’occupait la famille Walpole. 

Le fantôme pourrait donc tout 

aussi bien hanter le (grand) jar-

din des héritiers de la couronne 

britannique.

Mais après tout, le fantôme de 

ce prêtre se sent peut-être tout 

simplement très bien chez Kate 

et William !

Si Jeremy Renner s’est entière-
ment remis sur le plan physique 
de l’accident de chasse-neige 
qui a failli lui coûter la vie en 
janvier dernier, il est clair que 
cette expérience a changé son 
quotidien à tout jamais. D’être 
passé si près du pire, l’acteur 
aborde différemment le temps 
qu’il lui reste sur Terre et af-
firme avoir tout ramené à l’es-
sentiel.

« Je me sens juste béni et très 
chanceux d’être debout et de 
pouvoir vivre ma vie », a confié 
la star d’Avengers à CNN. « 
Tout est très limpide. Ma vie 
est plus svelte, si ça peut faire 
sens. Disons qu’il n’y a plus de 
gras en trop dans ma vie désor-
mais. »
Force, persévérance… « J’ai 
reçu beaucoup de choses à 
cause de tout ça. Lorsque vous 

êtes éprouvé sur le plan phy-

sique, émotionnel et spirituel 

et que vous vous en sortez, il 

est difficile d’expliquer (ce que 

vous ressentez) », a poursuivi 

Jeremy Renner, qui a désormais 

toujours sa « persévérance » et 

sa « force » « dans son sac à 

dos» pour gérer la douleur.

Matthew Perry, alias 
«Chandler», était aussi 
un peu leur ami: les 

fans affluent dimanche au coin 
de deux rues du West Village à 
New York, devant «l’immeuble» 
de la série «Friends», pour rendre 
hommage à l’acteur décédé «trop 
tôt», à 54 ans.
Dans ce quartier chic, branché 
et touristique de Manhattan, 
l’immeuble, typique de New 
York avec ses façades en petites 
briques où s’accrochent les esca-
liers de secours grillagés, est déjà 
d’habitude un lieu de pélerinage 
pour les fans de la série-comédie 
culte des années 1990 et 2000 qui 
a traversé les générations.
Dimanche, les bouquets de fleurs 
et les lettres écrites à la main 
s’entassent sur le trottoir, au pied 
de l’édifice de six étages, animé 
au rez-de-chaussée par un res-
taurant. Sous une pluie fine, on 
s’arrête quelques minutes pour 
se recueillir et rendre hommage 

à celui qui incarnait «Chandler», 
personnage attachant de blagueur 
à l’humour caustique et d’adulte 
qui a un peu de mal à grandir.
«Matthew Perry, j’ai grandi en 
le regardant dans ‘Friends’, mes 
parents regardaient aussi la série. 
Il a vraiment eu un rôle dans ma 
vie et m’a tellement fait rire», ra-
conte Taylor Lanthier, étudiante 
en droit de 26 ans à Vancouver, 
au Canada. De passage dans la 
Grosse Pomme, elle est venue 
déposer une rose jaune et fait 
écho à ce petit mot posé par terre 
par une autre main : «merci pour 
tous les éclats de rire».
Série «réconfortante»
Un mot revient en boucle: 
«Friends», parfois critiquée pour 
l’univers aseptisé et peu diver-
sifié dans lequel évoluent ses 
six personnages de jeunes actifs 
New-Yorkais, est une série «ré-
confortante».
«C’est juste une série légère», 
résume Eva, une lycéenne de 16 

ans, qui habite le quartier voisin 
de Soho. «Quelque chose que je 
regarde quand je suis triste, où si 
je veux rire un bon coup», ajoute-
t-elle.
Et même si les épisodes ont été 
tournés en studio en Californie, 
l’immeuble du 90 Bedford Street, 
où est censé se trouver l’apparte-
ment où se croisent «Monica», 
«Chandler», «Phoebe» et les 
autres, en fait une histoire em-
blématique de New York. Tout 
comme le «Central Perk», le café 
où se retrouvent les six amis.
«Je suis sûr que vous pouvez 
trouver des gens qui ont démé-
nagé à New York à cause de 
‘Friends’, juste pour le côté 
‘aventurier’ et romantique d’une 
vie de célibataire à 20 ans à New 
York «, assure Chris Triebel, un 
guide qui anime des visites axées 
sur les séries télé et les films dans 
la ville.
Avec son groupe, la halte devant 
l’immeuble de Friends était pré-

vue dimanche, mais la mort de 
Matthew Perry à 54 ans, après 
une vie jalonnée par des années 
d’addiction aux médicaments et 
aux drogues qu’il avait racontées 
dans un livre, lui donne un senti-

ment de gâchis.
«Il s’en va vraiment trop tôt (...) 
Il écrivait brillamment, c’était un 
acteur très drôle, il aurait encore 
pu faire beaucoup de choses», 
regrette-t-il.

Le prince William était ravi d’apprendre que sa maison 
d’Anmer Hall était hantée

Jeremy Renner raconte comment son accident a 
transformé sa vie

A New York, hommage à «Chandler» devant l’immeuble 
de «Friends»
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Le célèbre journaliste 
de la chaîne qatarie Al 
Jazeera, Jamal Rayan, a 

vivement salué les remarques 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, dans 
lesquelles il a défendu la cause 
palestinienne, soulignant qu’ils 
ne sont pas des terroristes, mais 
des défenseurs de leur patrie et de 
son indépendance.
Jamal Rayyan a exprimé son 
admiration pour Abdelmadjid 
Tebboune, un leader national 
arabe, qui a osé parler 
franchement de la vérité à 
une époque où le visage de la 
solidarité arabe s’obscurcissait. 
Il a adressé un salut chaleureux 

au leader algérien Abdelmadjid 
Tebboune et au peuple algérien, 
qui partage cette passion pour la 
Palestine.
Les paroles d’Abdelmadjid 
Tebboune ont suscité 
l’enthousiasme et l’admiration 

de Jamal Rayyan, qui a qualifié 
le président de la République 
algérienne de leader national 
arabe, témoignant ainsi de sa 
reconnaissance envers un homme 
qui a eu le courage de dire la vérité 
et ce à une époque où les visages 

arabes semblaient s’assombrir, 
ces paroles étaient une bouffée 
d’air frais. De plus le journaliste 
a adressé ses salutation au Chef 
de l’Etat mais aussi au peuple 
algérien.
Tebboune qualifie de crime de 
guerre ce qui se passe à Gaza
Dans une déclaration prononcée 
hier, le dimanche 29 octobre à 
Djelfa, Abdelmadjid Tebboune 
a affirmé que les Palestiniens ne 
sont pas des terroristes, mais des 
défenseurs de leur terre et de leur 
indépendance.
En effet, dans une allocution 
prononcée lors d’une rencontre 
avec la société civile à Djelfa, le 
Président Tebboune a déclaré que 

ce qui se passe à Gaza « est un 
crime de guerre », soulignant que 
« les Palestiniens ne sont pas des 
terroristes car ils défendent leur 
pays et leurs droits ».
Après avoir rappelé que les 
Algériens avaient également été 
qualifiés de terroristes lorsqu’ils 
défendaient leur terre contre 
la colonisation française, le 
président de la République a cité 
la réplique du Chahid Larbi Ben 
M’hidi en réponse aux Français 
qui accusaient les moudjahidine 
de commettre des actes terroristes 
à travers les bombes dissimulées 
dans les couffins : « Donnez-
nous vos avions et nous vous 
donnerons nos couffins ».

Le célèbre éditeur des 
guides de voyage, 
Lonely Planet, a dévoilé 

sa sélection de destination à 
visiter absolument en 2024. 
Que ce soit pour un voyage 
culinaire, culturel, pour se 
détendre, la sélection de 
Lonely Planet répondra à vos 
critères de voyage.
La liste, dévoilée en date 
du 25 octobre 2023, a été 
établie en se basant sur les 
meilleurs moments de l’année 
pour découvrir d’incroyables 
destinations à travers le monde.
Meilleures destinations pour 
voyager en 2024 : l’Algérie 
dans la liste de Lonely Planet
Pour le mois de janvier 2024, 
Lonely Planet invite ses 

lecteurs à visiter Nairobi au 
Kenya, mais aussi le sud de la 
Thaïlande, le Bénin et l’Inde. 
Par ailleurs, le guide suggère, 
pour le mois de février 
prochain, de se rendre aux 
Caraïbes, à l’île Kangourou 
en Australie, le Japon et le 
Mexique.
La liste de Lonely planet se 
poursuit avec des suggestions 
de voyage pour le mois de 
mars 2023. En effet, pendant 
cette période, il est préférable 
de voyager au Maroc, en 

Ouzbékistan, de découvrir 
la Normandie en France, ou 
encore de chercher le soleil à 
Valence en Espagne.
Selon cet éditeur australien, 
le mois de mars est aussi la 
meilleure période de découvrir 
l’Algérie, d’explorer les dunes 
de sable dans son Sahara et 
de profiter des paysages de 
l’oasis rouge à Timimoun. 
Lonely Planet, indique aussi 
que le pays fait partie des 
meilleures destinations pour 
voyager au printemps, mais 
aussi à l’automne. Et ce, dans 
la mesure où ces périodes sont 
idéales pour faire du tourisme 
et les tarifs des billets de 
voyages et des hôtels sont 
moins élevés.

Où partir en voyage pour le 
reste de l’année ?
La Bosnie-Herzégovine, l’une 
des destinations sous-cotées 
dans le monde.
Dans son classement, les 
suggestions de Lonely planet 
se poursuivent pour le reste 
des mois de l’année. Pour le 
mois d’avril 2024, le guide cite 
la Bulgarie, Paris en France, 
le Nicaragua en Amérique 
centrale, le Royaume-Uni, 
les Palaos et enfin la Grèce. 
Par ailleurs, la suite de ce 
classement s’affiche comme 
suit :
• Mois de mai : Mostar 
en Bosnie-Herzégovine, les 
Balkans en Europe ;
• En juin 2024 : Pays 

basque en Espagne, Jakarta en 
Indonésie et le Portugal ;
• Mois de juillet : les 
USA, l’Irlande, la Mongolie ;
• mois d’août : le 
Groenland, la Pologne, 
l’Ecuador et l’Écosse ;
• En septembre 2024 
: l’Italie, Izmir en Turquie, 
l’Afrique du Sud ;
• Pour le mois d’octobre 
: il est préférable de voyager 
au Pakistan, à Montréal, en 
Égypte, la Patagonie ;
• En novembre : le 
Chili, la Tanzanie, la Nouvelle-
Zélande :
• Pour le mois 
de décembre 2024 : la 
Philadelphie aux USA, le 
Brésil et la Tchéquie.

Les habitants des régions 
nord du pays vont 
être témoins d’un 

changement significatif des 
conditions météorologiques 
le mardi 31 octobre. En effet, 
le ciel se couvrira, et les 
températures baisseront. 
Selon les prévisions 
météorologiques, les régions 
du nord connaîtront un 
temps variable. La matinée 
commencera par être 
ensoleillée, mais des nuages se 
formeront progressivement au 
cours de la journée. Ces nuages 

pourraient laisser échapper 
quelques gouttes de pluie. 
Les vents souffleront à une 
vitesse pouvant atteindre 30 
kilomètres par heure, apportant 

avec eux des changements 
dans l’atmosphère. Pendant 
ce temps, les régions du sud 
resteront ensoleillées avec des 
vents plus forts, atteignant une 

vitesse de 40 kilomètres par 
heure.
En outre, les températures 
connaitront une baisse assez 
sensible. Sur les zones côtières, 
les températures oscilleront 
entre 23 et 28 degrés Celsius. 
Dans les régions intérieures, 
attendez-vous à des 
températures comprises entre 
22 et 26 degrés Celsius. En 
revanche, dans le sud du pays, 
les températures seront plus 
élevées, se situant entre 30 et 
40 degrés Celsius. Il est donc 
conseillé de se préparer en 

conséquence et de s’habiller 
en fonction de ces prévisions.
Les services météorologiques 
ont émis un avertissement 
important pour les habitants 
des régions côtières. Cet 
avertissement est en vigueur 
à partir de 6 heures du matin 
et se prolongera jusqu’à 3 
heures du matin le mardi. Il 
est essentiel que les habitants 
de ces régions prennent des 
précautions appropriées pour 
faire face à ces conditions 
météorologiques.
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Le célèbre journaliste d’Al Jazeera Jamal Rayyan 
qualifie Tebboune de « Zaim » (leader)

L’Algérie parmi les meilleures destinations 
à visiter en 2024 selon Lonely Planet

Météo Algérie :

Pluie et baisse des températures dès ce mardi au Nord


